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FECHA: Mayo 14 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Peña será ganador, afirma Osorio” 

 “Pide PRD a tricolor dar pauta para un debate” 

 “PRI exige detener coacción del voto”  

 “Si no son del PAN, les quitan beneficios sociales”  

 
“Dejen de utilizar programas: RCA”  

 
“Mayo sangriento”  

 
“Corrompe Sedesol proceso electoral, acusan prisitas”  

 “Desaparecidos 178 paisanos en EU” 

 “Propuesta de Peña facilitaría los acuerdos, indica Ramírez”  

 
“Creación de empleos, prioridad de aspirantes”  

 
“Contrastan “cómos”  

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Esta semana destruirá IEE documentos: A más tardar este miércoles deberá ser destruida toda la 

documentación que fue utilizada para las elecciones extraordinarias en los municipios de Santiago Tulantepec y 
Xochicoatlán, cuyo proceso electoral ya fue concluido, aseguró el secretario general, Francisco Ortega. El procedimiento a 

seguir es el mismo que se realiza después de cada procedimiento ordinario, “procederemos a la separación d la 
documentación y ver que no tengan clips, grapas y todo tipo de elementos metálicos ya que se requiere tener por 

separado lo que es las actas de la jornada, las de computo y escritos que se presentaron en los paquetes electorales y 

sobres; esencialmente las boletas electorales que son las que se deben destruir”. Añadió que dichas labores se realizan 
de manera conjunta con los integrantes de la coordinación de organización de la selección de material para luego 

proceder a su eliminación, a más tardar esta semana, a fin de cumplir con el mandato de los integrantes del Consejo 
General del IEE. En virtud de que solamente se trata de la documentación que se usó en dos municipios, suponemos que 

la separación no implica mayores problemas, por lo que esperamos que entre martes o miércoles a más tardar debemos 

estar eliminando la papelería. (Jaime Arenalde, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Peña será ganador, afirma Osorio: Contundente, Miguel Osorio afirma: Enrique Peña Nieto será indiscutible ganador 

en la elección del uno de julio próximo. Secretario de Organización en el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, el ex 
gobernador hidalguense, en el último año reservado en declaraciones, sentencia, en su estilo, concreto, frases cortas, a 

veces confirmadas con suaves o enérgicos ademanes: "Tenemos la mejor oferta política en el país. Vamos adelante con 
largueza, reafirmada la apreciación tras el debate del domingo 6 pasado. Peña ratificó, de frente a la República, con 

propiedad en sus intervenciones y convicción en sus proyectos, que es la opción más sustentada para que México 

recomponga el rumbo y se abatan marginación, pobreza, desempleo, inseguridad y, además, en educación y seguridad 
social, se satisfagan demandas que en el gobierno federal han encontrado poco eco". Deferente con Organización 

Editorial Mexicana (OEM), en su oficina de la sede nacional priista, en un Distrito Federal agobiado, en tarde de intensa 
movilidad y calor que ahoga, no se evade a cuestionamientos. Escucha y, si acaso, repregunta, "para evitar confusiones". 
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Aborda con amplitud la equidad de género, que llevó al tricolor a reconstruir fórmulas de cuatro aspirantes a senadurías y 

50 a diputaciones federales, aunque apunta: "Con militantes identificados, eternos aliados del PRI, se suplió a quienes, 

por exigencia de la ley electoral, debieron hacer a un lado, por esta vez, sus aspiraciones". Sobre encuestas, que sitúan a 
Peña Nieto en punta, con amplio margen, expresa Osorio: "Los más interesados en saber cómo estamos somos nosotros. 

Las empresas que realizan sondeos están registradas, no son propiedad del partido, en ninguna forma. Sus porcentajes 
son de alta credibilidad. "Él cumplió compromisos signados en el Estado de México. Hay publicidad infundada. Existen 

documentos que sustentan el buen proceder del hoy candidato a la Presidencia de la República". Considera el secretario 

de Organización que se percibe, "abierta intención", de otros contendientes, "cuando los vientos no los favorecen", de 
apoyarse en mentiras, con la estrategia de llegar más allá de la elección y buscar refugio en los tribunales. De 

inconformidades sobre gastos de campañas de priistas, Miguel Osorio demanda: "Que digan dónde está el dinero y en 
qué se emplea. En la República prevalecen marginación y pobreza extremas, lacerantes". Acepta que su vinculación, 

"afectiva y de propósitos", con Peña lo han convertido en blanco de ataques, entre estos, supuestas relaciones con el 
crimen organizado. "Nada más falso. Procedí legalmente al respecto. Jamás transigiré en que se lesione sin justificación, 

como es el caso, mi calidad de hombre probo, ajeno a suspicacia o maledicencia". EQUIDAD DE GÉNERO, PROCESO 

COMPLICADO Acepta Osorio que implementar la equidad de género fue proceso complicado. "Pedimos a la autoridad su 
orientación. Entendíamos que, de acuerdo con nuestros estatutos y apegándonos a la ley en la materia, los candidatos 

surgirían de consensos democráticos. "Se nos indicó que debían respetarse resultados. "Sólo que más tarde el Instituto 
Federal Electoral (IFE) dijo no, hay una cuota de género, debe acatarse. Esto nos hizo dar marcha atrás con 50 

candidatos a diputados y cuatro a senadores, que habían salido adelante en procedimientos internos, abiertos, pulcros. 

"Hay un caso, en Sinaloa. Retiramos a un aspirante que ganó en convención, y se abrió el espacio a una compañera, 
segundo lugar que, a la postre, fue la titular. "De ese tamaño fueron movimientos que pusimos en práctica. "Cumplimos 

lo dispuesto por el IFE y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife). "Éramos el partido que más 
mujeres postulamos al Senado, y, seguramente también, a diputaciones. Nos costó menos dificultad el primero, al ir por 

cuatro espacios únicamente". Se le pregunta si todos los pretendientes a escaños de mayoría en la Cámara Baja, 300 en 
total, fueron nominados en forma democrática. "Todos. Algunos como candidaturas de unidad, después de celebrarse 

asambleas que los avalaron. "Insisto, nos ajustamos a nuestros estatutos y a la ley en la materia. No podríamos 

contravenir derechos individuales". -¿Coincide con el 60-40 en equidad de género? "Por supuesto. Es una demanda, pero 
no a partir de cuotas o candidaturas de elección". COMICIOS LOCALES EN 15 ENTIDADES DEL PAÍS Recuerda que 

además de comicios para presidente, senadurías y diputaciones federales, habrá otros, locales, en 15 entidades del país. 
Mantiene nombres y cifras en fresca memoria. Si acaso, al detallar, entrecierra los ojos, en lo que parece un ejercicio 

para que nada se le escape. "Distrito Federal: Jefatura de Gobierno, 35 asambleístas y 11 jefes delegacionales; 

Guanajuato: gobernador, 36 diputados y 46 ayuntamientos; Jalisco: gobernador, 39 diputados y 125 ayuntamientos; 
Morelos: gobernador, 30 diputados y 33 ayuntamientos; Yucatán: gobernador, 25 diputados y 106 ayuntamientos; 

Chiapas: gobernador, 40 diputados y 118 ayuntamientos; Tabasco: gobernador, 35 diputados y 17 ayuntamientos". 
Espera, instantes, el apunte que cierra la lista para enhilar: "Colima: 25 diputados y 10 ayuntamientos; Estado de México: 

75 diputados y 125 ayuntamientos; Campeche: 35 diputados, 11 ayuntamientos y 20 Juntas Municipales; Guerrero: 46 

diputados y 81 ayuntamientos; Nuevo León: 44 diputados y 51 ayuntamientos; Querétaro: 25 diputados y 18 
ayuntamientos; San Luis Potosí: 27 diputados y 58 ayuntamientos... finalmente... sí, Sonora: 33 diputados y 72 

ayuntamientos". NECESARIA UNA REFORMA ELECTORAL DESPUÉS DE JULIO Le deslizan un celular y una tarjetita. Lee y 
asienta. Se dirige a sus interlocutores con un atento "disculpen". Habla en voz baja; ataja y, cubriendo la bocina, 

discurre: "No hay nada secreto. Es algo sencillo de resolver; ningún embrollo". Un minuto, al concluir, agrega: "No era 
relevante". -En el caso de Hidalgo, ¿les desarmó la estrategia, con Tulancingo e Ixmiquilpan, al incluir a mujeres, ya que 

en un principio eran hombres los registrados? "En todos los estados nos causó cierto tipo de conflicto. "¿Cómo lo 

definimos en el partido? Decidimos irnos a rajatabla, entidad por entidad, a satisfacer la cuota. "Un ejemplo, Hidalgo. Ya 
prácticamente en campaña seis candidatos y una mujer, correspondientes a los siete distritos electorales federales, la 

simpleza aritmética nos indicó que había que relevar a dos varones". - Esto era estatal, ¿no global? "La conformación 
estatal nos hacía cumplir la nacional. Evitando reclamos de la autoridad, tuvimos que proceder". -¿Hidalgo perdió en las 

expectativas de candidatos? "A quienes se removieron resultaron casos dolorosos. Eran pretendientes a curules con 

amplias posibilidades de triunfo". El dedo índice en alto de la mano derecha es advertencia: "No quiero decir que con los 
relevos, mujeres, vayamos a perder. Simplemente que en todo el país hubo selección de quienes tenían la mejor 

posibilidad de ganar. "Tenemos que abrirnos dentro de los partidos a fin de que sea más fácil la participación de la 
mujer, porque si no se convierte es imposición, y eso no debe ser. Por eso hablo de una gran reforma electoral, 

necesaria tras este proceso". -Esa reforma que plantea ¿conlleva modificar estatutos internos de los partidos? "Sí, pero 
será más fácil cuando se dé el cambio, al renovarse la ley en la materia. Nos apegaremos a lo que se determine". CARRO 
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COMPLETO, UNA ASPIRACIÓN PARA GANAR -¿Ya no hay carros completos? "Estimo que es mal planteado el concepto. 

Un partido juega a ganar en lo que compite. No creo que haya uno que establezca de antemano: nada más voy por la 

mitad. En el PRI no ocurre así. "Apostamos a obtener todos los espacios, los que más se puedan. "Desde luego, con una 
participación democrática más amplia, partidos que han robustecido presencia, es más difícil ese carro completo. "El PRI 

compite con mujeres y jóvenes talentosos, aptos, los que surgen de la voz de los sectores y organizaciones. Por eso el 
término no debe molestar a nadie. En otras épocas se hablaba de cómo para demostrar la hegemonía de un solo partido 

político. Hoy es diferente. Mantenemos la aspiración de sumar el mayor número de posiciones". -A la mesa las encuestas, 

usted, alguna vez, dijo que eran un retrato del momento. ¿Reflejan realmente ventajas? "Estamos en una campaña seria, 
con un candidato comprometido con su partido en hacer la mejor campaña de la historia. Y se refleja; se ve; no hay 

dudas. "Estamos ciertos de que ganaremos, por supuesto, a partir de algo. De que es una acción proselitista que ha 
causado la mayor de las atenciones de la gente, que se ve en los eventos, y que, igualmente, se refleja en las encuestas. 

Las que realizan este trabajo no son empresas nuestras. Están registradas. "Los más interesados en saber cómo 
estamos, somos nosotros mismos. Nunca hemos pedido, ni pediremos, una encuesta a modo. Eso que lo hagan, como lo 

están haciendo, quienes se ven perdidos. "Son los que hablan de que están a un dígito de nuestro abanderado, cuando 

no pueden ni siquiera demostrar de qué encuesta están hablando. Y no sé si sea la de la Presidencia, pero igual es 
equivocada". GOBIERNO FEDERAL HA ENTRADO EN EL PROCESO -¿Usted indica que el Gobierno Federal está 

entrometido en el proceso? "Está muy visto. Lo declaró el Presidente en el Foro de Banamex; y luego en otro foro, en el 
que reiteró que podía haber sorpresas. "Eso no lo puede decir el Presidente de la República. "En los estados, delegados 

de Sedesol están en acciones abiertas de apoyo a sus candidatos. Supongo que ni ellos mismos la creen, pero están 

metidos. "Eso no ayuda. Ni eso, ni lo que están haciendo con spots. Seguramente no recuerdan cómo estaba el país hace 
seis años; cuando comenzaron a promocionar Un peligro para México. Y luego cómo le pedían al PRI que les ayudara a 

resolver el problema de división, que ellos mismos habían generado. "No vamos a entrar en eso, de verdades a medias; 
de mentiras que mal informan. Grabaciones que no obedecen a la verdad. "En el PRI abrimos una página de internet 

para que vean que Peña Nieto cumple. Cada una de las cosas en que nos difaman, demostramos que son falsedades. No 
vamos a hacer guerra de spots. De ninguna manera". -¿Qué tan definitorio puede ser un debate? "Improbable que nos 

disminuya. No sólo por las diferencias en preferencias del electorado, sino por la solidez de nuestro candidato, va para 

arriba. El domingo 6, a Peña Nieta lo tomaron entre dos fuegos. Me parecerían embates de la angustia que da el rezago. 
Fue desde el principio y a lo largo de dos horas. Se esperaba. Salió airoso, demostró coraje, del bueno, enjundia, y 

ripostó con atingencia. Sirvió de escaparate para ver quién es el de las ideas, propuestas. Se conoció nuevamente de que 
están hechos uno y otros". -¿Podría haber adelante golpes bajos que cambiaran rumbos? "Con el PRI, no. Nada 

tememos. Equivocan táctica. Llevan días de guerra desleal. Que se comiencen a preocupar ellos. Acusan de gastos 

excesivos. Nosotros ya pedimos al IFE que nos revisen. Cuentas claras". -¿Se enfrenta el PRI a una elección de Estado? 
"Existen indicios claros que la hay. La propia participación del Presidente lo demuestra. Le hemos reiterado que no lo 

lleve a ese horizonte. Los que perderemos somos los mexicanos. Atrasa resolver problemas por conductos políticos y 
sobre todo así, en que obtusamente se buscan ventajas. "Cuánto le costó a Felipe Calderón resolver la pugna interna que 

ellos mismos originaron hace seis años. Existen asuntos que se vuelven poselectorales. Es a lo que juegan PAN y PRD, lo 

poselectoral, cuando ven perdida la elección". -¿Quieren ganar la elección en los tribunales? "Lo pretenden. Mejor que 
nos expliquen dónde está el dinero y en qué se gasta, cuando hay aún comunidades marginadas y pobreza extrema. 

Peña lo que quiere es una campaña cercana con la gente, no de insultos, agravios: no de división, sino de unidad". Un 
joven pregunta, cortés, amigable: "¿Algo de tomar? ¿Café, jugo, agua mineral?" Osorio se inclina por lo último; sus 

visitas ocasionales por café. "¿Galletas?", sugiere el asistente. Hay coincidencia en un ademán negativo. No galletas. 
REFINERÍA Y AEROPUERTO, ASUNTOS SIN RESOLVER -Existen dos apuntes que parecen estar en el aire: refinería y el 

aeropuerto. Insistiría: que satisfagan lo ofrecido. Hace poco tuve un encuentro casual con el director de Pemex. Le 

señalé en tono cordial: no cumplieron; van atrasados. Contestó: vamos a cumplir. Y yo le respondí: pero aún no hasta 
este día. Y no aún. "Sus prisas nos llevaron a un endeudamiento del estado, el nuestro, Hidalgo, y no han podido hacer 

ni siquiera una barda, a tres años de que asumieron el compromiso. "Una barda que no es la refinería. Es sólo apropiarse 
del terreno que hidalguenses con esfuerzo, porque son recursos públicos, otorgaron. "Eso no les significa nada. No nos 

han dado nada en posibilidad de la refinería, ni siquiera tuvieron los tamaños para que la barda la construyera una 

empresa local, como fue compromiso. Ya no hicieron nada, nada de nada". NUNCA ME HE IDO DE HIDALGO; AHÍ NACÍ -
¿Regresará a su estado? "Estoy en él. No me he ido. Ahí vivo. Me quedo muchas veces en México, es imposible viajar 

diariamente. Insisto, en Hidalgo no comento de asuntos que sean públicos. Ni intervengo, ni sugiero. No me compete. 
"Respeto formas, y, en paralelo, no olvido la tierra en que nací, donde siguen afianzadas mis raíces. Son tan profundas 

que se anidan en nuestro corazón. Una existencia de casi cinco décadas; casi. "Llego de noche; a veces madrugada; 
salgo temprano. Ando de entidad en entidad. Aun así, acomodo mi agenda, si resulta posible, para comer los domingos 
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en Pachuca con mi mamá, en familia, mi esposa, mis hijos, mis hermanos. Así ha sido desde hace 25 años". 

IMPUTACIONES PERSONALES ESTÁN EN MANOS DE LA LEY -¿La cercanía con Peña Nieto lo han convertido en blanco fijo 

de ataques no sólo personales, sino también a familiares? "Exacto. Terminamos un proceso de averiguación previa que 
pedí se abriera. En la última campaña por la gubernatura estatal, algunos de los que contendieron, especialmente una, 

generó un intento de desprestigio a mi persona, a mi familia, al quererme vincular con el crimen organizado. "Ante mi 
petición a Gobernación, al procurador de la República y a otras instancias, para que en su responsabilidad dictaminaran si 

había delito que perseguir o me deslindaran, no tuve respuesta. Entonces solicité que se abriera una averiguación. 

"Tengo un expediente de investigación; son muchísimas hojas, en el que al final, firmado por la hoy procuradora general 
de la República, antes titular de SIEDO, se precisa que no hay lugar a una acción penal. "Entonces se cerró, me lo 

entregaron una semana antes de que terminara mi gestión como gobernador. "Hoy, nuevamente intentan descalificarme 
con una denuncia anónima, impulsada por una candidata que otra vez hace campaña en Hidalgo. No enarbola 

propuestas, nada más injurias. Le acompaña quien está incómoda de lo adelantado que está el candidato Peña camino a 
la Presidencia. Al advertir cierta cercanía de su servidor con él, tratan de disminuirme como político y ciudadano. 

Iniciaron otra averiguación en el mismo sentido y caso semejante. "Estoy listo para que se me investigue de la manera y 

forma que quieran. En esto y en cualquier otro de los delitos que me pretendan considerar. Y no dan la cara, son 
cobardes, irresponsables. "Emplazo a quien o quienes pretenden afectarme que no se escondan atrás de una 

candidatura. No necesito que nadie me proteja, ni nadie me defienda. Lo haré yo. No voy a dejar nunca que se metan 
conmigo, ni con mi familia. Lo llamo asunto de honor". PROMOCIÓN DEL VOTO Y ESTRUCTURAS, TAREAS -¿Su 

responsabilidad en el PRI qué implica? "La promoción del voto, la movilización el día de la elección. Y una estrecha 

vinculación con las estructuras, desde luego. "En giras de trabajo me reúno con los candidatos al Senado, a escaños en la 
Cámara Baja; con diputados locales y presidentes municipales priistas, seccionales. Es entretejido pero bien organizado 

andamiaje". SIN INTERVENCIONES EN EL GOBIERNO DE FRANCISCO OLVERA -¿Tiene cierta hegemonía en el gobierno 
de Francisco Olvera? "Siempre he sido congruente en lo que digo y lo que hago. Lo que pude realizar en mi mandato, lo 

tiene que calificar la gente. Comulgo con aquello de no hagas a otro lo que no quieras que te hagan a ti. "Viví mi 
momento, mi oportunidad. Hice compromiso con los hidalguenses y traté de cumplir lo mejor posible, en concordia. 

"Vencido el plazo sexenal, estoy satisfecho porque supe terminar, como se tiene que saber terminar en política y sin 

ánimos, ninguno, de comandar perpetuidades. "Respeto al gobernador. No hablo de forma intencionada. Soy de quienes 
cree que la historia juzga nuestros actos. A mí me respetaron, yo respeto." -¿Recomendó a funcionarios en la 

administración del gobernador Francisco Olvera? "De verdad que no. "Me da gusto saber que el gobernador haya tomado 
en cuenta a varios que estuvieron conmigo, pero también fueron sus compañeros. Él los conoció. "Fue el único en saber 

quiénes lo podían acompañar en su gestión. Hay gente talentosa que supo aprovechar. Su combinación resulta excelente 

entre experiencia y oportunidad, a quienes están preparados al relevo, no al generacional, sino de la posibilidad 
oportunidad de servir. RESPETO A LAS RELACIONES POLÍTICAS Y PARTICULARES -¿Qué usted no perdona? "No soy 

quien deba perdonar. Lo que sí puedo decirle es que trato de ser siempre buen amigo. No soy ni actúo de forma visceral. 
Respeto relaciones políticas y particulares. "Es simple: al no darse afinidades en una relación, en un entendimiento 

político, no hay que insistir o aferrarse si no funciona. "Pero se dice mucho de mí. Y seguirán. Quienes me conocen 

pueden abonar de mi conducta, de entregarme, de razonar que es la camaradería justa, aunque no por necesidades de 
afectos empalmarla con las comisiones que me han dispensado. Eso sí, quizá como cualquier otro, no tolero traición, 

deslealtad. "Hay máximas, una reza: quien lo hace una vez, repite tres, o más veces. Quien traiciona una vez, lo hace 
siempre. Mejor me deslindo de sentimientos oscuros. Vivo feliz. Estoy tranquilo". -¿Es de rencores? "¡¡¡No, hombre!!! Los 

que registran eso, quién sabe qué cosas harán que se sienten en esa línea delgadita. Ah, pero no faltan los oficiosos. 
Tratan de etiquetar lo que no existe. "Quiero recordar que llevo 30 años en la política, desde muy joven. He conocido de 

eso, sólo que no lo practico. Puede haber los que guarden resquemores. Quizá". A los 47 años, cumplidos en agosto 

pasado, el ex mandatario espera seguir dando de qué hablar. "Eso quiere decir que sigo activo, y que algo emprenderé 
en apoyo a mi estado. No debemos olvidarlo quienes tenemos una oportunidad de seguir aportando". NO PIENSO EN EL 

MAÑANA PARA BUSCAR POSICIONES -Es evidente de que hay empatía con Enrique Peña Nieto. ¿Adónde va a ir usted? 
Lo citan en un nivel de alta jerarquía en la próxima administración federal. "Soy de proyectos, no de puestos. Trabajo y 

dejo que otros lo hagan, sin envidias de lo que a cada cual le compete. No interfiero. Inicié desde una candidatura de la 

sociedad de alumnos en la universidad hidalguense hasta mi postulación al gobierno de mi estado. Nunca caí en esas 
trampas de ambiciones desencantadas. "Poseo el privilegio de ser parte de un proyecto nacional, de mi país; de cambio 

para acabar ineficacia, inseguridad, que es hoy lamento que persigue. Deseo ser uno más de los que apuestan por paz y 
tranquilidad. "Peña es un hombre que sabe desde hoy qué es lo que debe hacer, que tiene qué hacer y va hacer para 

que nuestras realidades, en la República, sean otras. "De ninguna manera especulo, ausculto oráculos para conocer qué 
va a pasar, qué voy a hacer, dónde voy a estar. "Hoy, el objetivo sólo es uno: ganar la Presidencia de la República con 
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Enrique Peña Nieto a fin de que al país le vaya muy diferente a como está hoy. No me adivino en espacio alguno. Pueden 

especular, ya que hay cercanía, pero después de haber gobernado el estado de Hidalgo, no ha habido algo mejor. "Estoy 

donde debo de estar. Ya después si hay algo, qué bueno; si no, no tengo problema. Seguiré adelante. "Siempre cité que 
era hombre de partido, y se me ha dado la oportunidad de continuar. Tengo tareas que se me han delineado. Trato de 

dar buenos resultados". -¿Pronósticos sobre imaginarias luces amarillas, ámbar o rojas, en los siete distritos federales de 
Hidalgo? ANÁLISIS DE LUCES Y LA SEGURIDAD DE GANAR "Sin lugar dudas, las senadurías las vamos a ganar con Omar 

Fayad y David Penchyna. Juntito a esta aseveración hay otra: tenemos a los mejores candidatos a diputados. "Estoy 

seguro que Dulce (María Muñiz, Ixmiquilpan) y Emilse (Miranda, Tulancingo), a quienes convocamos por la equidad de 
género, le echan muchas ganar para tratar ser primeras en votación el uno de julio". -¿Emilse y Tulancingo, en lo 

particular, pueden representar un foco rojo? "Ella tiene una fortaleza que es la Sierra Tepehua. En Tulancingo emprende 
una campaña intensa. Conocen a una mujer comprometida. De las que hay que conocer para decir: de estas 

necesitamos. Echada para delante. No sabe dar un paso para atrás. La conozco; y bien, como a Dulce. Una existencia 
dedicada al servicio". -¿Los adversarios de priistas aspirantes al Senado, qué opinión le merecen? "Que se esfuercen para 

conocer lo que es Hidalgo, formulen propuestas y sean serios. "Por cierto, las campañas se ganan en tierra, no por 

Twitter". -¿No valida las redes sociales? "Resultan fundamentales, pero no tanto como el contacto directo, y el frente a 
frente. Hay quienes se aferran a mentir y mentir en el Twitter, tratando de decir lo que debieron haber hecho, y no 

satisficieron en responsabilidades federales, como ocurre con los candidatos del PAN. "Lo único en su recuento de 12 
años, fueron 15 millones de pobres más, falta de seguridad en todas las regiones del país. Fallaron en atender las 

necesidades de una nación". -¿La refinería? "No hay nada. No somos tontos". -¿El aeropuerto? "Infieren que no tenemos 

memoria. Aquí vino un secretario de esta administración federal a decir que en cuatro meses nos daba la concesión para 
la construcción del aeropuerto; hace cuatro años. Nunca llegó. "Ese es el gobierno que se jacta de realidades. Y esos son 

los candidatos que hoy tenemos al Senado que no saben qué decir. Únicamente entienden de guerra sucia, de mentiras. 
Es su constante. No debemos asustarnos". PEÑA NIETO SABE LO QUE DEBE HACER POR MÉXICO -Así como lo expone, 

¿Peña Nieto mantiene en sus haberes una varita? "Tiene la experiencia, sabe lo que tenemos que llevar a cabo al 
encontrar un país como lo vamos a encontrar. Cómo está, cómo lo vemos. Jóvenes que no tienen ninguna alternativa 

laboral, ni de crecimiento personal. "No es varita mágica, porque, además, lo que promete es responsable, a diferencia 

de los otros, que ya vimos en el pasado y que están en el presente, aludiendo a cosas, como instrumentos fáciles de 
campaña, pero que no van a cumplir". -¿Es su amigo Peña Nieto? "Quiero decirlo con gran modestia: me dispensa de esa 

relación. Sí, somos buenos amigos, pero hoy es el candidato a la Presidencia y mañana será el Presidente. Y en esto no 
es de amigos. Se piensa en el país y se guarda a los amigos para tenerlos siempre. -¿Y del nuevo PRI? "Resulta cuestión 

de actitud. Y así lo considera también el candidato. Hablar de edades, qué mal sería, porque todos vamos a llegar a la 

misma; en el nevado otoño. Dice el dicho: como me ves, te verás. "Es mera actitud; es mística. Ese es el nuevo PRI". 
(Carlos Sevilla, primera plana) 

Crónica-Envía PRI mensajes al deporte del estado: Para competir en la carrera atlética denominada “Mi 

Compromiso”, con recorrido de 5 kilómetros por las principales calles de Pachuca, corredores de varias edades y 
categorías acudieron a la explanada de plaza Juárez. Federico Hernández Barros, coordinador de campaña de Enrique 

Peña Nieto en Hidalgo, explicó que la participación de los hidalguenses fue masiva, quienes están interesados en cuidar 
su salud a través del deporte y también mostraron su apoyo al candidato presidencial del PRI. Mirna Hernández, 

candidata a la diputación federal por el Distrito VI Pachuca y Mineral de la Reforma, acudió al encuentro deportivo y 
convivió con las familias participantes. Hernández Barros destacó que el objetivo fue acercarse a la comunidad deportiva, 

principalmente con atletas que tradicionalmente participan en estas competencias, así como enviar el mensaje de Enrique 

Peña Nieto. (Gabriela Porter, página 03) 

Crónica-Solicita Crespo frenar la coacción: Consejeros del IFE ratificaron por unanimidad la inconformidad 

presentada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), respecto a propaganda institucional de la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) en el Distrito III de Actopan y en el IV con cabecera en Tulancingo. Por lo que la dependencia 
debe retirar mamparas y toda la propaganda del gobierno federal. Ante esta situación, Ricardo Crespo Arroyo, dirigente 

estatal del PRI apuntó que bajo un cínico y unilateral procedimiento denominado “recertificación de beneficiarios”, las 
dependencias federales en Hidalgo en tiempos electorales se dan a la tarea por consigna, a través de funcionarios 

federales, de dar de baja a cientos de beneficiarios de los programas sociales, cuando estos mismos son identificados 
como simpatizantes de otras expresiones políticas ajenas al Partido Acción Nacional (PAN). Afirmó que de igual manera y 

violando el principio de equidad y legalidad de la presente contienda electoral, el gobierno federal y sus delegaciones en 

Hidalgo corrompen el principio constitucional preceptuado en el Artículo 41, base III, apartado C de la Constitución 
Federal, donde de manera tramposa mantienen y promueven la difusión de programas y acciones para beneficiar las 

campañas políticas azules. “La denuncia de tales violaciones ante el IFE fue con pruebas y el organismo resolvió 
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concediéndonos la razón legal, ordenando el retiro inmediato de la propaganda, a pesar de la obstinación de las 

dependencias federales, interponiendo recursos legales improcedentes, para dilatar el retiro exigido”. Crespo Arroyo 

exigió a los delegados federales “detener sus acciones para coaccionar y comprar la voluntad de los beneficiarios de 
programas sociales y lucrar políticamente con la esperanza y necesidad”. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Candidato del PAN al Senado acepta hacer campaña en las universidades: El candidato al Senado por 

el Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo, Daniel Ludlow Kuri, aseguró no tener miedo a realizar campañas en las 
universidades públicas y privadas. De hecho, el aspirante señaló que su última visita fue en una institución de Tulancingo 

donde platicó con 800 estudiantes. “Cuando tú hablas con la verdad, claro, con ideas tangible, no tienes mayor problema, 
además cola que me pisen no traigo. A las universidades no van quienes no han cumplido o tienen miedo a ser 

cuestionados”, reiteró. Como parte de sus actividades de campaña, Ludlow Kuri ha solicitado a diferentes casas de 
estudio un espacio para presentar sus propuestas a la comunidad estudiantil. Próximamente visitarán el CENHIES; pero la 

Autónoma de Hidalgo no ha dado fecha para recibir al candidato. Con relación a los gastos realizados para los actos de 

proselitismo, señaló que han procurado no desperdiciar recursos por lo que la estrategia se ha enfocado al contacto 
directo con los habitantes de los 84 municipios de la entidad. “Lo único que les entregamos es un folletito donde está la 

foto y la propuesta y párale de contar”, indicó. Uno de los objetivos principales es generar una conciencia de 
razonamiento del voto en la sociedad, Daniel Ludlow destacó que actualmente la gente está más abierta, e informada. 

“Tienen un claro objetivo de lo que están buscando para su futuro. Su pensar y sentir, no coincide con los de las 

encuestas están manifestando”. El aspirante al Senado de la República mencionó que sus propuestas de campaña son 
acordes a las necesidades del estado. Sólo hay unas particularidades como lo que ocurre un la comunidad de San Antonio 

en el municipio de Molango. “En su hospital que recibe recursos del gobierno federal, no tienen medicinas, esto no puede 
ser posible”. El panista calificó de absurdo los escenarios donde las autoridades construyen caminos ya que en lugar de 

crear empleos temporales en la región, las obras son asignadas a compañías. “Esto sólo lo hacen para volarse la lana”. 
Con relación a que Hidalgo ocupa el lugar 28 en materia de desarrollo económico en comparación a las demás entidades, 

explicó que eso se debe a que no hay empleos y los que existen son con salarios bajos. A pesar de que en la entidad el 

salario mínimo es de 59.08 pesos, Daniel Ludlow explicó que de acuerdo con las estadísticas del Instituto Mexicano del 
Seguro Social de los cerca de 16 millones de derecho habientes, el tres por ciento ganan esta cifra. “Hasta el 2000, 

cuando gobernaba el PRI más de un 53 por ciento se encontraba en esta situación. Además la gente ya no trabaja por un 
salario mínimo”, aseguró. El candidato dijo que para disminuir ese tres por ciento, se debe de generar empleos par no de 

la manera en que se prometen en cada periodo electoral “Los empleos no se generan por decreto, estos salen de la 

inversión, se requiere una inversión de empresas grandes para poder tener la necesidad de contratar gente pero 
lamentablemente no ha habido las estrategias necesarias en el estado”. “La gente se queja de que no hay dinero, las 

ofertas laborales son de niveles muy bajos, no piden gente calificada. A nivel nacional, hoy la economía está más firme y 
más sólida que nunca en la historia del país”, finalizó.  Claves Promoción turística ► Daniel Ludlow aseguró que a 

cada gobernador le corresponde dinamizar su economía regional mediante la inversión y la promoción del turismo y la 
agricultura. ► Para lo cual el gobierno debe dejar de ser el principal empleador del estado, actualmente lo que genera el 

estado no alcanza para toda la población. “El motor de desarrollo ahora es un motorcito” . ► “El gobierno no quiere 

promover el desarrollo económico por que busca mantener a la gente controlada, si no te da la obra o trabajas con el 

gobierno no hay manera de sobresalir”, dijo. (Cristhoper Rogel, página 11) 

Milenio-Acusa PRI a delegados federales de violar la ley: El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Hidalgo 

acusó al Gobierno Federal y al Partido Acción Nacional (PAN) en la entidad de violar el artículo 41 de la Constitución 

Política por promover la difusión de programas y acciones durante las campañas. El líder del partido tricolor en Hidalgo, 
Ricardo Crespo Arroyo dijo que el Instituto Federal Electoral (IFE) confirmó que la delegación de la Secretaría de 

Desarrollo Social (Sedesol) violó el principio de equidad y legalidad en la contienda electoral al promocionar acciones del 
gobierno federal, por lo que se le ordenó el retiro de su propaganda gubernamental.  “Exigimos de forma inmediata a los 

delegados federales, detengan sus acciones para coaccionar y comprar la voluntad de los beneficiarios de los programas 

sociales y lucrar políticamente con la esperanza y necesidad de los hidalguenses beneficiarios de los programas sociales 
federales, para favorecer de forma intransigente y burda al PAN, instituto político que se auto proclama en sus principios 

de doctrina por el respeto a la persona humana, a su dignidad y supuestamente trata de asegurarle a las personas su 
conjunto de libertades”, indicó.  “El PRI exigirá por cualquier vía justa y medio legal necesario que personas sin calidad 

humana que lucran políticamente en beneficio de su partido con los programas sociales y que los hace delincuentes 
electorales, sean denunciados ante las instancias correspondientes”, advirtió el presidente del CDE del PRI. Los 

consejeros del IFE, ratificaron por unanimidad, la inconformidad presentada por el Partido Revolucionario Institucional, al 

estar bien cimentada, ante lo cual la Sedesol deberá retirar las mamparas y toda la propaganda del gobierno federal, de 
acuerdo a la resolución JD/PE/PRI/JD/03HGO/1/2012 y la R01/HGO/CD04/27-042012. Niegan acusaciones Tras las 
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acusaciones en su contra, la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la entidad, negó que el coordinador de 

Programa Oportunidades en Tulancingo condicione el apoyo en beneficio de algún candidato.  Indicó que no tiene 

conocimiento de las acusaciones los cuales apuntó, no corresponden con los procedimientos que se instruyen a los 
promotores sociales, responsables de atención y demás servidores públicos del Programa. A través de un comunicado 

explicó que el levantamiento de información para nuevas incorporaciones al Programa Oportunidades inició el pasado 2 
de febrero del presente año, en donde se han atendido los 84 municipios del estado en mil 820 localidades se han 

levantado hasta el momento 83 mil 178 encuestas a lo largo de todo el territorio del estado. “En todo este universo no se 

han presentado quejas o denuncias contra ningún funcionario del Programa Oportunidades por proselitismo electoral, 
esto demuestra que la estrategia de blindaje electoral sí funciona”, sostuvo la dependencia.  Argumentó que desde el 

primer contacto con Oportunidades, las posibles beneficiarias son orientadas sobre el apartidismo del Programa como 
una institución pública, en los términos de la Ley General de Desarrollo Social y de sus Reglas de Operación. Agregó que 

en caso de existir la denuncia difundida en medios de comunicación, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (FEPADE) será la encargada de llevar a cabo las investigaciones pertinentes y deslindar responsabilidades.  
Claves Agenda Juvenil ► El presidente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, tomó protesta a la dirigencia 

estatal de Agenda Juvenil Hidalgo, encabezada por Jorge Erick Pérez Pérez y Ariana Torres Torres. ► Así como a los 

liderazgos municipales de esta organización adherente, ante la presencia de la secretaria general, Patricia González 
Valencia y el delegado del Comité Ejecutivo Nacional, Florentino Castro López. ► “La política sigue siendo el camino para 

la creación de oportunidades”, afirmó Crespo Arroyo al indicar que el compromiso de la generación de Peña Nieto. 
(redacción, página 12) 

Plaza Juárez-Jóvenes encuestadores se dicen defraudados por el PAN: Un grupo de jóvenes denunciaron ante 

Diario Plaza Juárez una serie de “anomalías” de las cuales fueron víctimas al realizar el trabajo de encuestadores para el 
Partido Acción Nacional (PAN), ya que no tuvieron el salario acordado y algunos fueron despedidos después de haber 

manifestado sus inconformidades. Los jóvenes señalaron que lo único que buscan es que la ciudadanía esté informada y 

no caiga en fraudes como el referido.  La dinámica de contratación consiste en lo siguiente: son contactados mediante 
enlaces del PAN, quienes los canalizan con el “Grupo Sonora”, que los contrata mediante una supuesta casa 

encuestadora denominada “Del Noroeste”. Una vez que son reunidos en grupos, les explican que recibirán un sueldo 
semanal de mil pesos más bonos, y en caso de realizar una actividad extra también serían apoyados con gastos de 

viáticos. Sin embargo, al llegar el fin de la primera semana, el sueldo no llegó. “Nos dijeron que nos pagarían el viernes, 
pero al llegar ese día nos hicieron ir a cobrar y ahí en el momento nos dijeron que nos pagarían  el lunes, pero no fue 

sino hasta el miércoles 2 de mayo cuando por fin llegó la paga. Ahí tuvimos otro problema, porque no vimos los bonos ni 

el apoyo de viáticos, pero lo que más nos molestó fue que de los mil pesos, acordados sólo nos pagaron 800”, dijo uno 
de los entrevistados. Los defraudados podría ser más de cien, puesto que no fue sólo el grupo inconforme el contratado, 

explicó uno de los ahora ex encuestadores; apuntó que el trabajo era para el PAN, en una operación denominada 
“SuMARTE”, y que entre los responsables de contratación se encuentra la candidata suplente Erika Vanessa Alemón 

Hernández. quien estaba encargada para realizar el pago de salarios. Los inconformes declararon que no buscan el pago 

del resto ante el miedo de que haya algún tipo de represalia, puesto que al cobrar el trato fue indigno y hubo quien hasta 
se hizo de palabras con el representante de mencionado grupo; sin embargo, reiteraron la importancia de que la 

ciudadanía se entere para que evite caer en grupos como éste. “Uno trabaja por necesidad, no por gusto, la verdad sí 
estoy desilusionada del PAN, más que nada porque proponen un cambio y sucede esto, ni siquiera pueden cumplir con 

un salario acordado”. “Abusan de la necesidad de trabajar que tenemos, creen que por eso pueden hacer lo que les viene 
en gana; después de lo que hicieron ya no regresé”. “¿Qué te puedo decir? Me despidieron porque el trabajo estaba mal 

hecho, pero la verdad es ilógico puesto que teníamos un supervisor que estaba ahí a todas horas viendo cómo 

realizábamos el trabajo. Con el PAN no vuelvo a trabajar”. Dentro de estos supuestos fraudes se habló de la posible 
participación del panista Gregorio Cota Almodóvar como dirigente de la supuesta casa encuestadora, quien de acuerdo a 

múltiples publicaciones en sitios web, en el estado de Sonora enfrenta varias acusaciones por fraude e incluso ha sido 
nombrado “El Cementero Maldito”. Cabe destacar que de acuerdo a lo señalado por algunas personas, el denominado 

“Grupo Sonora” está hospedado y tiene su centro de operaciones en avenida Real del Valle número 58, fraccionamiento 

Real del Valle en Pachuca, lugar que, según refieren, es propiedad del empresario minero y ex diputado federal Erick 
Marte Rivera Villanueva, ahora candidato a una diputación por la vía plurinominal. (Oscar Raúl Pérez, página 03) 

Criterio-Urgen al PRI que marque la pauta para hacer debate: Para que se pueda concretar un debate entre 
candidatos al Senado y a la Cámara de Diputados tendrá que ser el presidente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, 

quien marque la pauta y lo formalice para que así "los partidos que le vienen haciendo segunda" (Verde Ecologista de 

México y Nueva Alianza) hagan lo mismo. Sólo bajo este esquema se podrían dar las condiciones para que la Junta Local 
del Instituto Federal Electoral (IFE) en Hidalgo organice el debate que, hace más de tres semanas, formalizaron y 
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propusieron las dirigencias del PRD, PT y Movimiento Ciudadano, que integran la coalición Movimiento Progresista. En 

entrevista, Marco Antonio Rico Mercado, secretario general del sol azteca, acusó que la dirigencia del tricolor y sus 

candidatos sólo están jugando a las declaraciones mediáticas para dar largas al debate. "No le vemos mayor 
complicación", dijo el perredista, pues si hubiese la intención, "desde cuándo lo habrían manifestado por escrito a través 

de su representante en el IFE en lugar de sólo jugar a las declaraciones, tal parece que le gusta el flash y las 
grabadoras", señaló Rico Mercado. Si los priístas formalizan este debate ante la instancia electoral, "lo harán por 

añadidura el PVEM y el Panal, que le vienen haciendo segunda, pero no lo van a hacer hasta el que el PRI lo haga 

primero", agregó Rico. El anterior comentario se da en razón del debate presidencial transmitido hace una semana, en el 
cual el perredista entrevió una alianza "media perversa" entre el candidato de Nueva Alianza, Gabriel Quadri, y el 

candidato del PRI-PVEM, Enrique Peña. Por ese motivo, hizo un exhorto al dirigente estatal del tricolor para que marque 
la pauta y para que se dé seriedad y presenten su propuesta para que sea consensado entre los partidos y se puedan 

realizar por lo menos dos debates antes de la votación. Y es más, dijo Marco Rico, "le tomamos la palabra, que se hagan 
debates en los siete distritos electorales con todos sus candidatos y que se lleven a cabo en las sedes de los distritos 

correspondientes y uno central entre senadores, pero que ya lo haga". Como referencia, los progresistas presentaron 

formalmente, a mediados de abril, su propuesta ante el IFE para que se organizara un debate entre los cinco candidatos 
al Senado. A pesar de los reiterados llamados las dirigencias del PRI, PEVM y Panal no han hecho formalmente la 

solicitud a pesar del mes y medio de campañas que ha transcurrido. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Capacitación a conciencia, solicitan los progresistas: La posibilidad de que cualquier ciudadano cuente 
hasta con dos credenciales de elector debe ser alertada por los capacitadores a los funcionarios de casilla para evitar que 

sean sorprendidos y se cometa un fraude electoral hormiga. Andrés Caballero Cerón, representante ante el IFE del 
Movimiento Progresista, advirtió que se debe especificar de manera muy puntual que la fotografía del votante debe ser 

igual a la que existe en la planilla de electores, porque de otra manera se podría permitir un fraude. Caballero Cerón 
explicó que si cualquier ciudadano dice que perdió su credencial, la autoridad se la repone. "La supuestamente pérdida 

podría ser presentada en la urna que le corresponde y con la segunda, que es la buena, asistir a la casilla especial y votar 

de nuevo". Caballero planteó que aunque sólo sea un voto, este fenómeno se podría repetir en cada una de las secciones 
y así gestar un fraude hormiga que de manera nacional represente una suma que podría ser la diferencia. "La precisión 

sobre esta posibilidad no la hacen los capacitadores", concluyó. (Jorge Martínez, página 04) 

Criterio-Suma el tricolor un grupo de apoyo: Una nueva organización se sumó al activismo del Partido 
Revolucionario Institucional, el cual sumará unos cinco mil votos en las elecciones del 1 de julio, anunció Érick Pérez, 

dirigente de Agenda Juvenil capítulo Hidalgo. La conformación de nuevas estructuras que se suman al trabajo formal del 
PRI, muestran que hay muchos jóvenes mexicanos que desean el cambio de su país, que buscan participar para 

recuperar la paz y la tranquilidad que se ha perdido, comentó Pérez. Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI, 
luego de tomar la protesta a quienes encabezan las nacientes estructuras en los municipios, recordó que es tiempo de 

recuperar los espacios que se han perdido, para la sociedad. En un abarrotado auditorio, y acompañado por los 

dirigentes de los distintos sectores formales del Revolucionario Institucional en Hidalgo, Crespo Arroyo dijo que por 
fortuna existe certidumbre en la calidad de candidatos que fueron postulados y ello "es una garantía que podemos dar a 

los mexicanos". Ante la presencia de Cinthya López Castro, dirigente nacional de la agrupación, Érick Pérez anunció que 
es necesario retomar las riendas del país, para garantizar que los jóvenes tengan la esperanza de un futuro, "que 

nuestros padres tengan empleo, que todos tengamos confianza en que hay un futuro". Finalmente, afirmó que en 

Hidalgo ya tienen presencia en 14 municipios, encabezados por la capital, en donde ya se realiza trabajo de manera 
conjunta con los candidatos como parte de las prioridades. (Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-Corrompe Sedesol proceso electoral, acusan priístas: Corno ha sido su costumbre y manera de actuar de 

la delegación federal en Hidalgo de la Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL) en tiempos electorales, repitió su 
estrategia de convertirse en una dependencia operadora en favor de los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), sin 

embargo, esta ocasión el Instituto Federal Electoral (IFE) le asestó un revés luego de que la obligó a retirar la 
propaganda oficial del gobierno federal en los Distritos III y IV de Actopan y Tulancingo respectivamente. Previamente, 

Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional denunció dichas irregularidades ante el 
Consejo Local del 1FE. Luego de analizar la inconformidad presentada por el priísmo hidalguense, este consejo determinó 

que los argumentos tricolores estaban bien cimentados por lo cual la SEDESOL deberá retirar la propaganda de sus 

acciones y programas. Ello debido a que eran utilizadas como mecanismo de coacción en favor de generar sufragios que 
beneficiarían a los candidatos blanquiazules en los próximos comicios federales. Pese a la resolución del organismo rector 

de los periodos electorales, ante dicha situación las delegaciones federales encabezadas por la SEDESOL pretenden 
interponer recursos legales improcedentes, para dilatar el retiro exigido, señaló Crespo Arroyo. El líder de los priístas 
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manifestó que bajo un cínico, desvergonzado, controversial y unilateral procedimiento denominado "recertificación de 

beneficiarios”  las dependencias federales en Hidalgo en tiempos electorales, se están dando a la tarea por consigna a 

través de los funcionarios federales de dar de baja a cientos de beneficiarios de los programas sociales; cuando estos 
mismos, son identificados como simpatizantes de otras expresiones políticas ajenas al Partido Acción Nacional".  (Daén 

Osorio, primera plana) 

El Independiente-Cachan a Jairo Angulo en evento de Peña Nieto: Pese a que aún es identificado como 
funcionario público y que era día y hora hábil, el director del Instituto para la Atención de los Adultos Mayores Jairo 

Angulo Vargas fue captado en video durante un acto de campaña del candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto. 
La grabación está en el portal de Internet YouTube y muestra a Peña Nieto acorralado por estudiantes de la Universidad 

Iberoamericana frente a los baños de la institución, rodeado de su equipo de seguridad. Al girar la cámara, es posible 
distinguir a la gente que rodea al ex gobernador del Estado de México y entre ellos está Angulo Vargas quien manipula su 

teléfono celular junto a una pared blanca. Tal suceso que fue noticia a nivel nacional el pasado viernes sucedió en pleno 

horario de oficina gubernamental. La grabación no dura más de dos minutos. El portal de transparencia del gobierno de 
Hidalgo señala que Angulo Vargas es director general del instituto del adulto mayor, y hasta ahora autoridades estatales 

no han dado a conocer si pidió licencia para separarse del cargo.  Incluso, empleados de la de-pendencia consultados por 
este diario señalaron que dirige el instituto y que cualquier entrevista debe ser tramitada con su secretaria, ya que 

Ángulo Vargas no tiene horario de llegada.  La voz de la anterior administración En el anterior sexenio, Angulo Vargas era 

la voz oficial de los eventos del gobierno estatal y gente cercana a Miguel Ángel Osorio Chong, quien a su vez ha 
presumido su cercanía con Peña Nieto. Al inicio de la actual administración llegó a la oficina que vela por los adultos 

mayores, área adscrita a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) a cargo de Geraldina García Gordillo. De acuerdo con 
el sitio del instituto en twitter, el último evento que presidió fue el 26 de marzo durante la "entrega de equipo de so-nido 

para continuar con la práctica de Taichi-Casa de Día Tizayuca". Más de un mes después sería grabado en la comitiva del 
candidato tricolor a la presidencia de México. (Víctor Valera, página 04) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Falta disposición a partidos para debatir, opina Ashane: El hecho de que los partidos políticos no se 

pongan de acuerdo para realizar un debate no es responsabilidad del Instituto Federal Electoral (IFE), precisó el 
consejero presidente del órgano autónomo en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos, quien aclaró que el Consejo Local 

siempre preservará la equidad para este tipo de ejercicios. En entrevista, el titular del IFE sostuvo que la instancia 
cumple cabalmente con las obligaciones que establece la ley, tales como los principios de legalidad, equidad u 

objetividad, por lo que reiteró la disposición del órgano ciudadano para organizar un debate entre candidatos al senado, 

siempre y cuando todos los partidos participen. Trascendió que la coalición Movimiento Progresista exhortó al consejero 
presidente para que el IFE sea principal promotor del debate, además de incentivar la educación cívica y actividades 

coordinadas con instituciones públicas, privadas o educativas. “Es una responsabilidad que hemos cumplido al solicitarles 
a los partidos que manifiesten su participación y aceptación por escrito, pero sin formalizarlo es imposible abordar este 

tema”. Explicó que por mandato de ley, el Consejo General del IFE aprobó la realización de dos debates para los 

candidatos a la Presidencia de la República; sin embargo, en este proceso electoral fue acordado que los Consejos 
Locales podrán organizar estas mesas de diálogo para aspirantes al Congreso de la Unión. Además, informó el 

funcionario electoral, el IFE mantiene pláticas con distintos medios de comunicación en Hidalgo para pactar una eventual 
confrontación de propuestas entre los candidatos al senado. Hasta la fecha, los Partidos Acción Nacional (PAN), Nueva 

Alianza (Panal) y la coalición Movimiento Progresista formalizaron la solicitud del ejercicio. “La ley obliga a la instancia 
electoral a que participemos en la organización de un debate, pero debe quedar muy claro que el IFE sólo intervendrá si 

participan todos los partidos o candidatos, pues tenemos que cuidar el principio de equidad”. Por otro lado, Ashane Bulos 

enfatizó que el órgano electoral en el estado sigue el proceso y calendario como lo marca la ley, pues se publicaron todas 
las convocatorias para ciudadanos insaculados, se efectuaron los sorteos conforme las fechas y mantienen una estrecha 

coordinación con todos los órdenes de gobierno. (Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-ara el IFE es normal, pelea entre partidos: José Luis Ashane Bulos, titular del Instituto Federal Electoral 
(IFE) en Hidalgo, calificó de normales las acusaciones que han tenido en los últimos días los diversos partidos políticos en 

las sesiones del organismo electoral, de cara a las elecciones del 1 de julio próximo. A poco más de un mes de campañas 
electorales el organismo ha resuelto al menos 15 recursos de revisión de los distintos institutos políticos, en los que se 

acusa principalmente por uso de propaganda indebida.  “Nosotros vemos como normal estas acusaciones que interponen 
todos los partidos políticos. Hasta el momento llevamos alrededor de 15 quejas resueltas, recursos de revisión están al 

100 por ciento y no hay pendientes. En la mayoría es por propaganda y por designaciones de capacitadores, asistentes y 

supervisores”, indicó.  Sostuvo que en el proceso electoral federal, “Tratamos de que la contienda se lleve con equidad, 
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hay resoluciones que el IFE considera que deben ser mejor analizadas”. Una de las quejas que exigieron que se analice a 

detalle es la que está dentro del expediente JD/PE/CD06HGO/4/2012, en contra del candidato a diputado federal por el 

distrito VI del PAN, Luis Baños Gómez, por posible violación de la Ley electoral al hacer actos de campaña en un evento 
público del Ayuntamiento de Pachuca.  “En el 06 se pide que se revaloré más a fondo las pruebas que se tienen porque 

consideramos que la valoración que se hizo fue muy superficial y existen elementos que se puede ir más a fondo. El 
hecho es que Luis Baños acudió a un evento en Plaza Independencia a realizar actos de campaña”, declaró el titular del 

IFE en Hidalgo, José Luis Ashane Bulos.  (Misael Zavala, página 12) 

Plaza Juárez-Podrán votar 160 mil hidalguenses  en el extranjero: En la elección del 1 de julio, que determinará 
al nuevo Presidente de la República, podrán emitir su voto un total de mil 163 hidalguenses que residen en el extranjero 

y que antes del 15 de enero enviaron su solicitud para integrarse a la Lista Nominal de Electores Residentes en el 
Extranjero. La vocal del Registro Federal de Electores en la Junta local del Instituto Federal Electoral (IFE) en la entidad, 

Ana Alicia Hoyo Chalit, detalló que después de ser aprobadas las solicitudes de los hidalguenses en el extranjero, el 

organismo electoral tendrá que enviar del 20 de mayo los paquetes electorales postales a las direcciones que los 
ciudadanos proporcionaron para que emitan su voto. Dichos paquetes, que contienen las boletas electorales, serán 

recibidos por el IFE hasta 24 horas antes de la jornada, es decir, hasta el 30 de junio a las 8 de la mañana; aquellos 
sufragios que lleguen después del límite establecido serán registrados en una lista y posteriormente -sin abrir- serán 

destruidos. Hoyo Chalit informó que la casilla especial para estos votos del extranjero se instalará el día de la jornada 

electoral en punto de las 5 de la tarde y el conteo de los sufragios iniciará a las 6 de la tarde, es decir, al cierre del resto 
de las casillas que serán instaladas en todo el país. Mencionó que la Lista Nominal de Electores Residentes en el 

Extranjero a nivel nacional está integrada por un total de 59 mil 44 ciudadanos.m De acuerdo con datos proporcionados 
por el Registro Federal de Electores de la Junta local, habrá hidalguenses que enviarán su voto desde Vietnam (1), Hong 

Kong (1), Suecia (3), Alemania (16), Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda del Norte (11), Francia (11); así como de 
Australia, Bélgica, Brasil, Bulgaria, Grecia, Italia, Japón, China, Colombia, Dinamarca, Nicaragua, Nueva Zelanda, Países 

Bajos, República Checa, Finlandia y Suiza. El país de donde se recibirán más votos de hidalguenses es Estados Unidos, de 

donde podrían enviar su sufragio un total de 992 ciudadanos de los siete distritos federales de la entidad (Huejutla, 28; 
Ixmiquilpan, 381; Actopan, 149; Tulancingo, 129; Tula, 92; Pachuca, 97 y Tepeapulco, 116). Este país es seguido por 

Canadá con 65 solicitudes y España con 37. Por último, Ana Alicia Hoyo Chalit declaró que este número de hidalguenses 
que solicitaron emitir su voto desde el extranjero es mayor en relación con aquellos ciudadanos que pidieron este 

derecho en la elección presidencial de 2006, donde sólo hicieron su petición alrededor de 729 personas. (Natalia López, 

página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Reajuste de diputados planeado por Peña es primordial: Ramírez: La propuesta del candidato 

presidencial del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Enrique Peña Nieto, de reducir el número de diputados 
federales es necesaria, manifestó el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra. 

Afirmó que no es una cuestión de números o recursos, sino de una posibilidad bien planteada para facilitar los acuerdos, 

independientemente de cuántos partidos logren representación en la Cámara de Diputados. “Es donde inicialmente 
proyecta Peña Nieto una reducción  de 100 de los 200 legisladores plurinominales, creo que debemos buscar que el 

trabajo legislativo tanto en la Cámara de Diputados como en la de senadores, aunque en la última veo menos problemas, 
sea eficiente y es cuestión  de voluntad de los partidos políticos para sacar adelante  los acuerdos que requiere el país, 

pero definitivamente dicha reducción sí ayudaría”. Una vez que pase la elección presidencial Peña Nieto estima que los 
partidos podrían planear esta circunstancia. “Desafortunadamente para este año no aplica, se tendrá que promover con 

la Legislatura que iniciará en septiembre esas reformas, pero espero que avance y se concrete”. Ramírez Valtierra agregó 

que después de esta elección federal se podrán iniciar los trabajos para la reforma electoral en el estado de Hidalgo, pero 
dependerá de que el Ejecutivo estatal así lo convoque. “La elección es el primero de julio, nosotros terminamos periodo 

el ultimo día de julio y luego el que sigue iniciamos en septiembre y la reforma tiene que aprobarse antes de que se inicie 
el periodo electoral”. El proceso electoral comienza con la instalación del Consejo General del Instituto Federal Electoral 

(IFE), el cual debe instalarse dentro de los primeros 10 días de octubre, en consecuencia “te tengo que decir que los 

trabajos pudieran empezar mañana, si convocara el Ejecutivo a la mesa de trabajo”. En este sentido indicó que no cree 
que sea necesario agotar el proceso del sistema electoral porque no es impedimento para iniciar un proceso de reforma a 

una ley local, aunque estemos en un proceso que atiende una norma federal. “Entiendo que es una complicación política, 
podemos empezar el 2 de julio pero si queremos sacar adelante una reforma electoral se tendrá que aprobar antes de 

que inicie octubre”. La costumbre, mencionó, es que esa iniciativa surja de las propuestas de la participación de los 
partidos políticos de una mesa plural, lo presentado aquí seguramente lo presentarán en la mesa de trabajo y estaremos 
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pendientes que nos llegue. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Por proselitismo separan del cargo a jefe de Oportunidades en Tulancingo: La Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) separó del programa Oportunidades al jefe de Brigada de Tulancingo, acusado de usar el 

programa con fines proselitistas durante la etapa de encuestas que realiza la dependencia federal. Según información de 

la delegación Hidalgo, dicho proceso inició el 2 de febrero y a la fecha cuenta 83 mil 178 encuestas lo largo del estado. 
Dicho sondeo es importante porque el ingreso al padrón de Oportunidades ocurre únicamente a través de éste, en que 

se precisan las características socioeconómicas de cada hogar, y las familias reciben apoyos una vez que cumplen con 
sus corresponsabilidades, como son acudir a sus citas médicas y asegurar la asistencia de sus hijos a la escuela. La 

dependencia federal indicó que en caso de existir la denuncia difundida en medios de comunicación, la Fiscalía 

Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), será la encargada de investigar para esclarecer y deslindar 
responsabilidades. Otra acusación hacia la dependencia fue la promoción de obras a través de la permanencia de 

mamparas informativas, las cuales, aseveró la dependencia, fueron retiradas hace dos semanas agregando que no fueron 
colocadas en tiempos electorales. “No sabemos si esa nueva notificación es referente a eso o son otros municipios”, 

enunció la dependencia refiriéndose a mamparas de Huejutla, Huasca y Tulancingo, que el Instituto Federal Electoral 
(IFE) ordenó retirar durante sesión ordinaria, argumentando “violación a la veda electoral por promocionar obras”. 

(Karime Gutiérrez, página 04) 

Milenio-SNTE exige al Presidente resuelva pliego petitorio: Ante las negociaciones que se llevan a cabo para el 
pliego petitorio 2012, el dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Sección XV, Francisco 

Sinuhé Ramírez Oviedo, señaló que sólo falta que el gremio a nivel nacional llegue a un acuerdo con el gobierno federal 

para que en el estado se tenga ya una respuesta. “Ya hemos desahogado los puntos (con el gobierno del estado), desde 
luego que necesitamos la respuesta federal para poder dar salida a la respuesta estatal”, aseveró.  Confió que el 

gobierno federal sea sensible y atienda el pliego, ya que aseguró que no se trata de una cuestión electoral sino con el 
derecho legítimo de los trabajadores de la ecuación. “Yo espero que el Presidente de la República se sensibilice y 

entregue puntualmente la respuesta antes del 15 de mayo”, dijo.  Cuestionado sobre cuánto está pidiendo el SNTE a 
nivel nacional, respondió que se trata de un incremento salarial que corresponda a las necesidades de los profesores, a la 

inflación anual que se da en el país, “y que sirva para poder subsanar la problemática económica que no solo los 

maestros enfrentan sino todos los trabajadores”. Precisó que se está pudiendo como monto base el mismo techo del año 
pasado, es decir, el 4.5 por ciento directo al tabulador 07 y 1.2 por ciento en prestaciones. Asimismo, comentó que se 

desahogaron ya los puntos de revisión con el gobierno del estado y que solamente hace falta es que se firme el 
documento.  Ramírez Oviedo expresó que el SNTE está a la expectativa de que el gobierno del estado cumpla con el 

pliego petitorio.  “Yo espero que pueda haber una respuesta para el 15 de mayo y poderle un buen regalo 

reconocimiento a su labor a los maestros de hidalgo”, reiteró. Respecto al monto que está pidiendo la Sección XV del 
SNTE al gobierno del estado, mencionó que se está demandando un 7.5 por ciento de incremento a la negociación del 

año pasado, lo que presenta poco más de 200 millones de pesos.  Refirió que sólo es cuestión de días para que el 
gobierno estatal firme el pliego petitorio de este año.  Precisó que en pliego se está exigiendo la regularización de los 

maestros que aún cuentan con un contrato, “queremos finiquitar ya con esa problemática laboral, tiene que ver con 

prestaciones, incrementos en algunos bonos que corresponden a la parte estatal y desde luego en el marco de la alianza 
por la calidad de la educación los avances en los diferentes rubros que contiene la misma”.  De igual modo, comentó que 

las campañas no influirán en las negociaciones del pliego petitorio y apuntó que al menos en Hidalgo no ha sucedido así.  
“El gobernador y el secretario de Educación están muy conscientes de que los derechos de los trabajadores, no tiene que 

ver nada con la cuestión electoral”, finalizó.  Guardia de honor El secretario de Educación Pública de Hidalgo, Joel 
Guerrero Juárez y el secretario general de la Sección 15 del SNTE, Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, hicieron guardia de 

honor el Monumento al Maestro Desaparecido del Panteón Municipal de Pachuca, como parte de las actividades 

conmemorativas del Día del Maestro del próximo 15 de mayo. Posteriormente se trasladaron a Plaza Juárez, en donde al 
pie del monumento a Benito Juárez, se leyó su biografía, se colocó una ofrenda floral y hubo guardia de honor. 

Finalmente, ambos funcionarios, Guerrero Juárez y Ramírez Oviedo, acompañados de funcionarios de la Secretaría de 
Educación Pública estatal e integrantes del SNTE, montaron guardia de honor en el monumento al maestro.  Ahí se leyó 

un texto en reconocimiento a los maestros por su labor y desempeño al frente de los alumnos. Se espera que el día de 

mañana se tenga ya una respuesta favorable por parte del gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, al pliego 
petitorio del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación Sección XV en las celebraciones del Día del Maestro. 

(Alejandro reyes, página 08) 
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Criterio-SNTE recibiría 5 mdp menos: La Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 

podría perder 5 de los 210 millones de pesos en prestaciones y salarios que el gobierno estatal está dispuesto a entregar 

si la Secretaría de Educación Pública (SEP) federal y la dirigencia nacional aceptan un aumento salarial menor a 7 por 
ciento. Joel Guerrero Juárez, secretario de Educación Pública en la entidad, destacó que todo dependerá de los acuerdos 

nacionales, pues en la entidad las mesas de negociación en torno a prestaciones laborales prácticamente concluyeron el 
sábado. “El magisterio estatal no se puede quejar de la respuesta inmediata que se le dio al pliego petitorio, pues el 

gobierno de la entidad está en la mejor disposición de alcanzar acuerdos, porque las solicitudes son congruentes con las 

necesidades de los profesores”, explicó. El funcionario destacó que como parte de las negociaciones logradas se acordó 
que de las 700 solicitudes de jubilación que la Sección XV ha propuesto, sólo se autorizarán entre 170 y 200 para este 

año. Para el gobierno estatal, indicó, el retiro magisterial representa un gasto que se tienen que programar, ya que es un 
proceso paulatino para aquellos profesores con cerca de 30 años de antigüedad, además de la contratación de maestros 

que los suplan, quienes también demandarán prestaciones y salarios. Con la posibilidad de reanudar las mesas de 

diálogo, en cuanto se den los acuerdos nacionales, Guerrero Juárez añadió que entre otras prestaciones concedidas se 
enlista el incremento al estimulo de los jubilados, el cual se da cada fin de año a más de 10 mil ex trabajadores. A unas 

horas del Día del Maestro, fecha en la que se estimó deberían quedar concluidas las negociaciones, se destacó que este 
año no se autorizarán plazas de nueva creación, pues el déficit de maestros de instrucción básica ha disminuido y no hay 

vacantes. Con la convocatoria en proceso, y por lo menos 700 egresados de las normales este próximo julio, el 
funcionario reiteró que prácticamente en este año no se concursarán plazas. Sin embargo, detalló que dentro de las 

mesas de diálogo sostenidas entre autoridades de la SEPH y la dirigencia estatal de SNTE se analiza el déficit de personal 

administrativo en los planteles para solicitarlo en conjunto a la SEP. Bajo una leve lluvia, la mañana de ayer se montaron 
tres guardias de honor a los docentes del estado. Sinuhé Ramírez Oviedo, líder del magisterio en Hidalgo, y Joel 

Guerrero, se dieron espacio para dejar una ofrenda floral en el Monumento al Maestro de la capital hidalguense. (Miriam 
Avilés, página 06) 

Criterio-Gastará Sedeso 4% más por despensas: La titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) estatal, 

Edna Geraldina García Gordillo, anticipó cambios en las reglas de operación del Programa Integral de Alimentación (PIA), 
lo que incrementará su costo 4 por ciento. De acuerdo con la exalcadesa interina de Pachuca, las modificaciones 

pretenden fortalecer el programa estatal. Los cambios en las reglas de operación del PIA se darán a conocer una vez que 
termine el actual proceso electoral federal.La secretaria adelantó que tienen el propósito de reorientar la estrategia de 

desarrollo social en comunidades de alta y muy alta marginación identificadas en el estado. García Gordillo añadió que 

para no vulnerar las campañas electorales ni violar la ley, incluso ya se anticipa la suspensión en la entrega de las 
despensas alimentarias. “Será el 22 de mayo la fecha límite para que se suspenda de manera temporal la entrega de 

estos apoyos, para reiniciar la distribución del programa pasada la jornada electoral”, dijo la funcionaria. En entrevista, la 
titular de la Sedeso añadió que “la intención es atender con oportunidad los criterios de la suspensión de entrega de 

programas”. Además, dio a conocer la sustitución de algunos productos que integraban el paquete alimentario por otros 

que, consideró, son de mayor valor nutrimental para la población vulnerable. (Emmanuel Rincón, página 09) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Acusan en Pachuca aumento de las extorsiones telefónicas: Crecen las extorsiones vía telefónica en 

colonias de Pachuca, afirmaron vecinos del residencial La Moraleja, quienes explicaron que varias familias sufren el 
acoso. Los preocupados residentes dieron a conocer a La Crónica de hoy en Hidalgo, que existe preocupación entre las 

familias que habitan este punto de la ciudad, al considerar que los chantajes van en aumento de manera paulatina. 

“Quienes somos víctimas de las amenazas vivimos en un contexto de zozobra que debe terminar, somos varias cabezas 
de familia a las que han intentado extorsionar, pero tememos que esas amenazas se conviertan en realidad”, afirmó uno 

de los denunciantes quien pidió omitir su identidad. El declarante reveló que la manera de operar de los extorsionadores 
es llamar a teléfonos particulares y amenazar con plagiar a algún miembro de la familia si es que no se entrega 

determinada cantidad de dinero. “Lo preocupante es que conocen a los miembros de las familias, nos dicen nombres y 
obviamente nos atemorizamos ante la posibilidad de que la amenaza se cumpla”. Afirmó que intentaron identificar el 

número del cual llaman los delincuentes, pero este aparece como privado. “Preocupa esta situación para toda la ciudad 

porque estamos ante un contexto social que no se veía antes, debemos adecuarnos a las nuevas formas de vida, pero es 
importante que la autoridad prevenga”. (Milton Cortés, página 09) 
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P L A N O      N A C I O N A L  

Criterio-Dice AMLO que él es la vía para el cambio: El candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés 

Manuel López Obrador, afirmó que la única salida de la crisis de violencia que vive el país es un cambio verdadero y se 

comprometió a salvar al país si llega a la Presidencia de la República. En conferencia de prensa celebrada en este puerto, 
el candidato presidencial invitó a la gente a salir a votar el próximo 1 de julio y urgió en la necesidad de un cambio de 

régimen que acabe con la corrupción, la que consideró como el principal origen de la crisis de violencia que se vive en el 
país. “La única salida a esta crisis de violencia es lograr un cambio verdadero. Este es el principal problema que enfrente 

el país, es el régimen de corrupción lo que genera esta crisis”, dijo y apuntó que “vamos a resolver y estoy haciendo el 
compromiso de salvar el país, sé cómo hacerlo, y como lo exige la gente. Me siento con la capacidad de que México sea 

el país más seguro”. López Obrador lamentó el clima de violencia que vive México y Tamaulipas y aseguró que si no hay 

cambio de gobierno va a seguir la violencia, “tenemos que pensar en un cambio, si no, sólo nos quedaremos 
lamentándonos de lo que ocurre.” López Obrador destacó que no es una declaración a la ligera afirmar que resolvería el 

problema de la violencia de llegar a Los Pinos porque ya lo hizo como jefe de Gobierno del Distrito Federal. “Tenemos 
que ir a la elección, participar, porque es la única salida para terminar con la violencia, mientras siga este régimen de 

corrupción no se resolverá la crisis. Es mi compromiso, vamos a serenar el país, sé cómo hacerlo”, afirmó. CINISMO DE 

PEÑA EN EL CASO MOREIRA Respecto de la postura del también presidenciable priista Enrique Peña Nieto de que se 
investigue al ex gobernador de Coahuila, Humberto Moreira, por la millonaria deuda que dejó en su estado, el candidato 

del Movimiento Progresista dijo que es un cínico, “por eso se enojan los jóvenes, porque es una burla y sólo lo hace para 
salir al paso”. El aspirante presidencial indicó también que el deslinde del candidato priista Enrique Peña Nieto de 

Humberto Moreira, ex gobernador de Coahuila, “no es sincero”. De acuerdo con reportes de medios de comunicación, el 
perredista refirió que Peña Nieto lo hace “por salir al paso, por toda la corrupción que hay en Coahuila y él se quiere 

deslindar; es como el que se roba una bolsa y grita al ladrón, es cinismo”. La víspera, Enrique Peña Nieto señaló que en 

el caso de la deuda de Coahuila deberán de pagar los responsables. El candidato presidencial del Movimiento Progresista, 
Andrés Manuel López Obrador, aseguró que solucionará el problema de inseguridad en el país de manera inmediata, si 

llega a la Presidencia de la República. Andrés Manuel López Obrador llegó a Tampico por la mañana procedente del 
Distrito Federal y realizó una conferencia de prensa en las oficinas del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), 

donde dio entrevistas y después partió a Huejutla, Hidalgo, y Poza Rica, Veracruz, donde realizaría actos proselitistas 

durante el resto del día. (redacción, página 18) 

Criterio-En Coahuila deben pagar los responsables Peña: En un acto en el parque Las Maravillas de esta ciudad, la 

víspera, Enrique Peña Nieto señaló que en el caso de la deuda de Coahuila deberán pagar los responsables, además 
firmó ayer cuatro compromisos, en caso de obtener la Presidencia de la República. En el caso de la deuda, refirió que 

quienes hayan incurrido en algún tipo de delito deben ser castigados y es necesario aplicar todo el peso de la ley a los 

responsables. Acompañado de los dos candidatos al Senado de la República, y los siete a diputados federales, emitió un 
mensaje y propuestas políticas a la militancia priísta de Coahuila, donde pidió su apoyo para el próximo 1 de julio. Los 

cuatro compromisos para Coahuila fueron la construcción de un puente vehicular en Saltillo; la rehabilitación de drenaje y 
la construcción de dos sistemas más para esta ciudad, así como un centro oncológico de la región sureste de Coahuila y 

las universidades politécnicas de Monclova y Ramos Arizpe. El candidato a la Presidencia del PRI expuso que construirá y 

equipará un centro oncológico, para diagnóstico del cáncer, con la finalidad de velar por la salud de los coahuilenses. 
Asimismo, ante miles de coahuilenses, se comprometió a ampliar la cobertura de la preparatoria y de la universidad. “Me 

comprometo, también, a crear la infraestructura para la educación superior que permita ampliar la cobertura a un millón 
y medio más de jóvenes de todo el país, que puedan estudiar en la universidad”, prometió el candidato verditricolor. 

(redacción, página 18) 

Criterio-Gordillo pactó con Enrique Peña Josefina: La candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, 
acusó ayer en Veracruz a la líder del SNTE, Elba Esther Gordillo, de pactar con el candidato del PRI. “Hoy hay que decirlo 

con todas sus letras: Elba Esther (Gordillo) ha pactado con Enrique Peña Nieto”, expresó ante más de mil 500 mujeres. Al 
platicarles sobre el debate arremetió contra la líder sindical a través de los otros presidenciables. “En el debate un 

candidato se presentó como ciudadano y no tengo más que respeto por este académico. El problema no es quién está 

ahí, la realidad es quién está detrás de él”, indicó en alusión a Gabriel Quadri del Partido Nueva Alianza, fundado por Elba 
Esther Gordillo. No fueron los únicos personajes que mencionó por nombre y apellido la panista. “Imagínense a Peña 

Nieto rodeado de qué exgobernadores. ¿Se imaginan la foto, se imaginan a Marín (Mario, de Puebla), se imaginan a 
Ulises (Ruiz, de Oaxaca), se imaginan a Moreira (Humberto, de Coahuila)...?”, preguntó. “¡Al Negro! ¡A Fidel Herrera! ¡A 

Fidel, a Fideeel!”, agregaron los asistentes al auditorio Baalbeck al unísono señalando a su ex mandatario. Vázquez Mota 

también criticó al candidato priísta por su relación con Humberto Moreira, quien dejó a Coahuila con una deuda de 34 mil 
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millones de pesos y cuyo ex tesorero está prófugo en México y con otra investigación en Estados Unidos. “Hoy resulta 

que Peña Nieto afirma que ojalá investiguen a Moreira. Qué cinismo el de Peña Nieto, cuando quien lo ungió como 

candidato del PRI se llama Humberto Moreira. Qué manera de protegerse como una pandilla”, comparó la candidata. El 
auditorio femenino ovacionaba constantemente a la candidata, pero el mayor aplauso no fue sólo para ella: se lo llevó 

cuando dijo que no es mérito del gobierno local haber pedido la intervención de la Marina, sino que había que 
agradecerle al presidente Felipe Calderón por decidir enviarla a proteger a los veracruzanos. REITERA MANTENER 

NARCOGUERRA Al asegurar que está en desacuerdo con quienes proponen un cambio en la estrategia para combatir al 

crimen organizado, Josefina Vázquez Mota ofreció mantener al Ejército y la Marina en las ciudades azotadas por éste y 
crear una policía nacional militarizada. En su mensaje del día enviado a los medios de comunicación, la candidata del PAN 

a la Presidencia avaló el desempeño del presidente Felipe Calderón y cuestionó a los gobiernos locales que se han 
mostrado indiferentes ante la ola de violencia. “Otros sugieren cambiar de estrategia, en el fondo sugieren o por lo 

menos así nos lo preguntamos, pactar o volver a negociar. No estoy de acuerdo, ni coincido”, expresó durante su gira por 
Veracruz. “Nunca voy a rendir la seguridad de sus familias frente a los criminales. Aquí en Veracruz debió de haber 

habido, por lo menos una gran indiferencia por parte del gobierno estatal para que el crimen se fuera apoderando de 

todo. “Por eso, como presidenta les garantizo que los marinos y nuestros soldados se van a quedar del lado de los 
ciudadanos”, prometió. (Osvaldo Robles). (redacción, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Josefina, AMLO y el chisme como discurso: A la noticia verdadera o falsa; el comentario con que se pretende 

indisponer a unas personas con otras; a la murmuración, los diccionarios definen: chisme. Este subgénero “informativo” 
suele ser simple al principio y termina casi siempre inflado por lo que cada chismoso le va poniendo de su propia 

cosecha, hasta volver indescifrable la especie original. Chismear es común pero, a diferencia de cuando las honras ajenas 
eran comidilla en vecindades y mercados, hoy transitan por las autopistas del ciberespacio. El chismorreo disputa al 

periodismo la oportunidad de conocer informaciones y opiniones fundadas acerca de hechos de interés público. Y peor: 

los chismes aderezan el discurso político. Sobran ejemplos y entre los recientes está uno sobre la colosal deuda de 
Coahuila, sobre la que el “dato duro” pareciera ya ser lo de menos. Ayer, en la primera plana de Reforma y bajo el título 

Pide Peña castigar “moreirazo”, el primer párrafo decía: “Enrique Peña consideró ayer que se debe castigar a los 
responsables de la megadeuda que contrató el gobierno de Coahuila con documentos falsificados, que asciende a 36 mil 

millones de pesos”. La deuda global del estado, según la Secretaría (de Hacienda), suma en efecto: 36 mil 510 millones 
de pesos. Del total, el grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (oposición al moreirapriato en la entidad) presentó 

una denuncia en contra de “quien resulte responsable” por la falsificación de documentos oficiales para la obtención de 

créditos por alrededor de tres mil millones de pesos. Lo intrigante del asunto es que el gobierno de Humberto Moreira no 
tenía necesidad de falsear papeles para conseguir prestada esa cantidad. El destino de ese (y el resto) dinero es 

investigado por las autoridades y, por desconfiables que sean las de Coahuila (adictas al mandatario Rubén Moreira, 
hermano del ex gobernador Humberto), serán determinantes las conclusiones de la Función Pública, la Secretaría de 

Hacienda y la Procuraduría General de la República (del gobierno panista de Felipe Calderón). A la fecha, el principal 

acusado de las falsificaciones, lavado de dinero y relaciones con la delincuencia organizada es el ex tesorero del gobierno 
estatal, Javier Villarreal, y es de presumir la responsabilidad que tengan otros funcionarios “menores”, tanto locales como 

de la Secretaría de Hacienda (que autorizaron los papeles balines). El sábado, en Saltillo, Enrique Peña Nieto dijo la 
obviedad de que deben ser investigados y castigados “los responsables”.  ¿Alguien podría decir lo contrario? Necesitados 

de remontar el remoto segundo lugar que se disputan en las preferencias, a Josefina Vázquez Mota y Andrés Manuel 

López Obrador les parece correcto hacer suyo el chisme para afirmar lo que ninguna autoridad ha hecho: culpar a 
Humberto Moreira de las falsificaciones y calificar a Peña de “cínico” por pedir lo único lógico. (Carlos Marín, primera 

plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Los gritos en mi universidad, la "Ibero": La elección presidencial que me tocó cuando estudié Comunicación en la 
Universidad Iberoamericana fue la de 1976. Iba en primer semestre. Compitieron el priista José López Portillo y… nadie. 

Era tan desolador el panorama que el PAN no postuló candidato. Y la izquierda electoral no había nacido. El candidato del 
PAN en 1970, don Efraín González Morfín, fue mi generoso y erudito profesor de Legislación de Medios. Además de los 

fundamentos del periodismo (muy útiles todavía, gracias a Mier, Giardinelli, Prieto, Bernetti), en la Ibero descubrí la 

filosofía con Miguel Manzur, aprendí a amar la literatura con Guillermo Sheridan y me apasioné de la sociología en las 
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clases de Luis Aguilar. Pero la política electoral era algo ajeno, sin importancia. De ahí que mi primer sentimiento al ver 

las imágenes de la trifulca del viernes en torno de Peña Nieto fuera de nostálgica envidia. No entiendo a quienes 

equiparan los gritos de los jóvenes de la Ibero con el fascismo. Qué colosal confusión de conceptos. Cierto que, como 
hace 36 años, un estudiante de la Ibero habita en la zona privilegiada de la sociedad mexicana. Pero motivos para la 

angustia, el rechazo y la furia no faltaban ni faltan hoy. Toda cultura se ha de estudiar como comunicación, decía 
Umberto Eco en mi cuaderno Scribe. Los gritos de “asesino”, “no te queremos aquí”, salieron de las voces de la 

generación de la guerra contra el narco, el mercado profesional hostil y la desilusión por muchas de las prácticas de la 

democracia formal. Voces iracundas, utópicas quizá, creo que genuinas, honestas. No les reclamemos que no se hayan 
comportado con civilidad ejemplar, carajo. No a estos jóvenes del siglo XXI. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que a pesar de las presunciones iniciales del gobierno de Nuevo León sobre la probable condición “migrante” de los 49 

asesinados y hallados en Cadereyta, las autoridades federales también estudian la posibilidad de que las víctimas sean de 
localidades del norte del país y que sus restos fueran “sembrados” en una zona con activa presencia del cartel del Golfo. 

:Que en la PGR comenzarán a rodar cabezas por las protestas de madres de víctimas del crimen organizado. 

Tras su reunión con las madres, esposas e hijas de los desaparecidos en que se denunció el tortuguismo de los 
investigadores, a la procuradora Marisela Morales le bastó revisar un expediente para ordenar la baja de un 

coordinador de área y un titular de una unidad porque tenían congelada la indagatoria, sin desahogar las diligencias del 

caso. 

:Que en el cuartel general de Enrique Peña Nieto reciben “con calma” las ofensivas de sus adversarios, como el 
escándalo que armaron simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador en la Universidad Iberoamericana. 

“Todo está calculado”, comentan, y aseguran que el “peor” escenario para el candidato del PRI es ganar el 1 de julio con 
una ventaja menor a 10 por ciento de la votación sobre el segundo lugar. 

:Que a mes y medio de campaña, Josefina Vázquez Mota decidió meter el acelerador y soltar todos los ases que 

tiene, luego de dos semanas de intensas críticas. 

La candidata dio un jalón de orejas en el CEN del PAN para que en los medios no se diga que anda “sola” en la campaña, 

y por eso el presidente del partido, Gustavo Madero, la acompañó en su gira por Veracruz. 

:Que las cosas se están poniendo tensas entre Isabel Miranda de Wallace, candidata del PAN al gobierno de la 

Ciudad de México, y su coordinador de campaña, Fernando Gutiérrez. 

Ayer discutieron durante 20 minutos, después de su última reunión proselitista. Y rara vez el diputado coahuilense se 

hace presente en los actos de Miranda, y los errores de logística son ya cosa de todos los días. 

:Que la candidata del PAN al Senado Rosi Orozco hará campaña contra la trata de personas en los lugares donde se 
realiza esta práctica. 

La aspirante ya comenzó recorridos en La Merced y piensa acudir al corredor Tlalpan y a la calle Sullivan para exigir a los 
lenones que dejen de explotar a las señoras. 

(redacción, página 04) 
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Criterio-Jaque Mate… Peña en la Ibero 

Durante décadas la Universidad Nacional se había distinguido como el foro más intolerante para los políticos que no 

fueran de izquierda. Este 11 de mayo la Universidad Iberoamericana hizo un esfuerzo para tratar de arrancarle esta 
distinción. 

Enrique Peña Nieto se enfrentó este viernes, en el foro Buen Ciudadano Ibero, a un público sumamente hostil. El 
hostigamiento fue deliberado. Desde antes de la presentación distintos grupos se pusieron de acuerdo a través de las 

redes sociales para hacerle imposible al candidato su presentación. 

En el encuentro no sólo hubo preguntas y críticas sino descalificaciones e insultos. Peña Nieto se mantuvo tranquilo y 

pidió tolerancia, pero al final salió entre gritos y abucheos. En las redes sociales y algunos medios de comunicación se 
presentó el acoso como prueba de la impopularidad del candidato. 

Días antes Andrés Manuel López Obrador había recibido, en cambio, aplausos y adhesiones en el mismo foro. 

¿Afectará esta hostilidad las preferencias electorales por Peña Nieto? Lo más probable es que no. Si bien quienes 

aborrecen al candidato priista aplaudieron y se entusiasmaron, una parte importante de la población vio el acoso como 
un acto de intolerancia. 

El caso recuerda, de hecho, la presentación de Diego Fernández de Cevallos en la UNAM el 15 de junio de 1994, cuando 
un grupo de izquierdistas lo atacaron y le arrojaron huevos. La popularidad del entonces candidato del PAN a la 

Presidencia no sólo no se debilitó sino que se fortaleció. 

Peña Nieto es el candidato más odiado en las redes sociales. Cada mención suya es seguida de una avalancha no de 

comentarios críticos sino de insultos. Esta impopularidad en las redes, sin embargo, no se ha traducido en una caída de 
su ventaja en las encuestas. 

De hecho, las primeras encuestas que se han dado a conocer después del debate del 6 de mayo, la de GEA/ISA de 
Milenio y la de Consulta Mitofsky, muestran que Peña Nieto no ha perdido terreno y se mantiene en un firme primer lugar 

en la contienda. 

López Obrador está avanzando, pero no lo suficiente, si consideramos que su objetivo es alcanzar a Peña Nieto y no a 

Josefina Vázquez Mota. La panista sigue rezagándose. Gabriel Quadri ha crecido y ha logrado rebasar el 2 por ciento que 
le permitiría a Nueva Alianza confirmar su registro como partido. 

Habrá que esperar los resultados de otros estudios posteriores al debate o a la presentación en la Ibero antes de señalar 
tendencias definitivas. 

Decir lo anterior, sin embargo, usualmente significa ser sometido a una oleada de insultos en las redes sociales, donde la 
única posición que no genera cuestionamientos es la de decir que López Obrador va adelante en la campaña. 

Lo curioso del caso es que si uno cita las encuestas para la contienda del Distrito Federal, que le dan a Miguel Ángel 
Mancera del Movimiento Progresista una gran ventaja sobre sus rivales, la actitud cambia y uno es considerado 
súbitamente objetivo. 

Los simpatizantes de López Obrador sin duda lograron lo que buscaban en la Ibero al lograr que Peña Nieto se retirara de 
la institución en medio de una avalancha de insultos y abucheos. Tienen ganado también el combate en las redes 

sociales, donde el mexiquense es el candidato más descalificado. 

Si los linchamientos garantizaran el triunfo en una votación, Peña Nieto tendría que estar reconsiderando su estrategia. 
Hasta este momento, sin embargo, las encuestas sugieren que los ataques no le han hecho mella. 
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ATENCO Buena parte de los cuestionamientos que se le hicieron a Peña Nieto en la Ibero fueron por el caso Atenco de 

2006. Lo curioso es que, después de las recomendaciones de la CNDH, el gobierno del estado de México fincó 
responsabilidades a los policías estatales que participaron y varios cumplen hoy condenas de hasta 60 años de cárcel, 

pero el gobierno federal se negó a consignar a los policías federales que participaron en la misma acción. (Sergio 

Sarmiento, página 20) 

Excélsior-Juegos de poder… 

¿Odio a Peña Nieto?: Es lógico: los ataques contra Peña se incrementarán conforme se acerquen las elecciones del 
primero de julio. El candidato priista se mantiene muy arriba en las encuestas y, por tanto, Vázquez Mota y López 

Obrador lanzarán sus últimas embestidas para provocar que Peña cometa un error costoso. Como la panista y el 
izquierdista tienen poco que perder, los ataques serán cada vez más duros. López Obrador ya dejó a un lado su 

discurso de la República amorosa y ha regresado a ser el candidato de siempre: el que alza la voz, se queja y condena a 

los dos partidos principales por ser lacayos de los que “verdaderamente mandan”, que son “los de arriba”. No es el único 
que ha subido el tono estos últimos días; sus huestes lo están haciendo en las redes sociales donde la grosería ha 

sustituido a la crítica. La campaña del PAN, por su parte, continúa con ataques en spots de radio y televisión cada vez 
más duros contra Peña y el PRI. La candidata presidencial, que había dejado las embestidas al partido, ha comenzado a 

criticar al priista. Ante los ataques que recibe, un candidato debe demostrar de qué está hecho. Creo en la necesidad de 
que se critique, y duro, a alguien que pretende gobernarnos. Como decía el presidente Harry Truman, de Estados 

Unidos: “Si alguien no aguanta el calor, que se salga de la cocina”. Un presidente, por las decisiones que tiene que 

tomar, debe soportar un fuego muy intenso. Una campaña sirve, entre otras cosas, para subirles la lumbre a los 
candidatos a fin de comprobar si la soportan o no. En este sentido, los días que quedan de esta campaña serán 

definitorios para Peña. Tanto Josefina como AMLO le van a subir cada vez más a la candela. El priista tendrá que 
enseñar si tiene o no la personalidad para aguantarla. Ahora bien, si esto es lo normal en una campaña, también 

debemos decir que resulta triste y preocupante lo que está sucediendo en algunas universidades del país con respecto a 

los debates políticos. Grupúsculos de universitarios radicales parecen estar empeñados en impedir el libre flujo de las 
ideas. Una cosa es que Peña vaya a la Universidad Iberoamericana, lo cuestionen duramente y hasta le saquen 

pancartas críticas, y otra muy diferente es que lo busquen para encararlo, correrlo del lugar y decirle que lo aborrecen. 
De acuerdo a la prensa, el viernes pasado, a Peña lo insultaron, le trataron de aventar un zapato y le mostraron 

pancartas donde lo tildaban de “asesino”. Apareció, incluso, un cartel que decía: “Te odio”. ¿Odio? Uno puede estar en 
desacuerdo con Peña, le puede fastidiar la idea de que el PRI regrese al poder y pensar que sería un retroceso para el 

país, pero otra cosa es confesar odio. De acuerdo a la Real Academia de la Lengua, este término se refiere a la “antipatía 

y aversión hacia algo o hacia alguien cuyo mal se desea”. Puede haber antipatía y aversión por un político, pero, 
¿desearle mal? Quizá se ansíe que pierda la elección, pero nada más. No exageremos ni caigamos en la trampa del 

discurso de odio que acaba por generar acciones de odio: de las palabras se pasa a los hechos; de las pancartas a los 
golpes, y de los golpes a golpes cada vez más duros. Lo peor es que el discurso de odio aparezca en una universidad que 

es, por definición, un espacio abierto al debate libre de las ideas. Una ágora plural donde convergen individuos de todas 

las ideologías para discutir con rigor, pasión y civilidad todo tipo de temas. Una comunidad universitaria tiene el deber de 
escuchar las ideas ajenas, cuestionarlas y criticarlas, siempre con respeto. En una universidad no puede haber espacio 

para la intolerancia. Eso, por desgracia, es lo que sucedió el viernes en la Ibero. No es la primera vez que ocurren este 
tipo de situaciones en una universidad. Hace algunos meses, el senador priista Francisco Labastida acudió a la 

Facultad de Economía de la UNAM a participar en un seminario sobre la reforma hacendaria. Alumnos y trabajadores de 

la Universidad impidieron su participación. El senador no pudo hablar. Optó por retirarse por una puerta trasera y 
abandonar su alma máter. Otro ejemplo ocurrido hace poco fue cuando Luis Felipe Bravo Mena, quien era candidato a 

gobernador del Estado de México, acudió a la Facultad de Estudios Superiores (FES) Acatlán, perteneciente a la UNAM, a 
hablar sobre sus propuestas de campaña. Al terminar, una treintena de personas lo trataron de abordar con gritos y 

empujones. Lo tildaban de fascista. Le escupieron, lanzaron piedras, patearon su camioneta y le arrojaron una botella. Yo 
estoy de acuerdo que se critique, y duro, a Peña, y a todos los políticos que pretenden gobernarnos. Que se les 

cuestione con firmeza y decisión. Pero me parece lamentable que un grupúsculo de universitarios impida el flujo libre de 

las ideas usando un discurso de odio e incluso amenazando con golpear físicamente al político en cuestión. Qué triste que 
un espacio civilizatorio, como debería ser una universidad, se convierta en ejemplo de incivilidad. (Leo Zuckermann, 

página de internet)  
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El Universal-Bajo Reserva:  

EL CANDIDATO del Partido Acción Nacional a la gubernatura de Jalisco, Fernando Guzmán, está sometido a presión por 
parte del propio liderazgo de Acción Nacional para que renuncie a su postulación y  eventualmente decline a favor del 

aspirante de Movimiento Ciudadano, Enrique Alfaro. Guzmán sigue en caída libre en las encuestas, las cuales lo ubican 
por debajo incluso del 22% que se considera el voto "duro" del panismo en la entidad.  

 
JALISCO es una plaza estratégica para todos los partidos por la dimensión de su padrón electoral; por la posibilidad de 

que el PRI, por conducto de su aspirante Jorge Aristóteles Sandoval, cierre un ciclo de 18 anos del panismo en la entidad, 

y por el hecho de que el abanderado tricolor Enrique Pena Nieto haya arrancado su campaña en esa entidad, a la que ha 
visitado en diversas ocasiones. El citado Enrique Alfaro no logró la postulación del PRD por el cacicazgo que sobre este 

ejerce Raúl Padilla López. Un cambio en el escenario haría que Sandoval, quien ahora lleva una muy c6moda ventaja, 
deba enfrentar una contienda mucho más competida.  

 

LA MITAD de la campaña presidencial se cumpie ya. A partir de este fin de semana la estrategia definida por el aspirante 
priista Enrique Pena Nieto registro un ajuste. "Hay que multiplicarse", dijo el mexiquense a su equipo, lo que se traduce 

en que los dirigentes harán campaña sin candidato. Los últimos días se ha tornado nota de eventos en los que dirigentes 
como Pedro Joaquín Co!dwell o Emilio Gamboa hacen tareas paralelas. Este último, por ejemplo, estuvo ayer en Sonora. 

Parte de la encomienda  incluye encuentros privados con candidatos a gobernadores, alcaldes o legisladores, para definir 
si se requieren apoyos adicionales. "No queremos quejas a destiempo", nos dicen fuentes del priismo. 

 

GABRIEL QUADRI, el aspirante presidencial de Nueva Alianza, ha sido informado por su equipo que su crecimiento en las 
encuestas se construirá quitándole votos a Josefina Vázquez Mota. A ello se añade que la abanderada del PAN es la que 

más incisiva se ha mostrado en contra del peso de Elba Esther Gordillo, lideresa del sindicato magisterial, en los temas de 
política económica. Quadri ha lanzado una campaña personal en contra de la panista en redes sociales, retándola a 

debatir sus propuestas en el espacio digital.  

 
MAÑANA, Día del Maestro, quedara rota la frontera sicológica para sellar la revisión salarial entre el gobierno de Felipe 

Calderón y el gremio que conduce Elba Esther Gordillo. Se prevé que el secretario general del SNTE, Juan Díaz, haga 
pública la postura del gremio ante el rezago de un acuerdo para un ajuste que es retroactivo a enero y que usualmente 

se alcanzaba en marzo. De igual manera se anticipa que la autoridad presente hoy una propuesta avalada por Segob, 
Hacienda y la SEP. Se trata del primer tema espinoso para el nuevo titular de Educación, José  Ángel  Córdova.  

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LOS USOS y costumbres del viejo priismo están asomando de nuevo el copete, luego del viernes negro que padeció 

Enrique Peña en la Universidad Iberoamericana. 

PRIMERO FUE Pedro Joaquín Coldwell pidiendo que las autoridades universitarias "investiguen" quiénes participaron en 

las protestas contra el candidato priista. 

Y LUEGO, a lo largo del fin de semana, las baterías de los gatilleros tricolores se enfocaron sobre una persona: Ronit 
Guttman. 

A ESTA estudiante de Comunicación, los priistas la están culpando de haber orquestado las protestas y las muestras de 
rechazo contra Peña Nieto en el campus universitario. 

LO CURIOSO es que la convocatoria que hizo Guttman no fue, para nada, un plan secreto, toda vez que se llevó a cabo... 

¡en Facebook! 

Y AUNQUE ella proponía hacerlo "porque podemos y es divertido", la realidad es que el acoso en su contra está tomando 

niveles preocupantes. 
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NO SÓLO hay priistas que la señalan como la mala del cuento, sino que otros la acusan de estar al servicio del PRD e, 

inclusive, exhiben en internet los datos de su empleo como para promover que algún acelerado vaya a visitarla. 

DE MOMENTO esto ya llevó a Guttman a cancelar sus cuentas en redes sociales. Ojalá que el asunto no pase a mayores. 

LA PANISTA Josefina Vázquez Mota se encuentra en un dilema. 

DENTRO de su equipo de campaña hay quienes le sugieren deshacerse del grupo de "colaboradores" que le fue impuesto 
desde Los Pinos. 

PRIMERO, porque tienen la sensación de que -de plano- Felipe Calderón ya tiró la toalla, abandonó a su suerte a Vázquez 
Mota y nomás está esperando a que llegue diciembre. 

Y SEGUNDO porque a pesar de las sonrisas que lucieron cuando los presentaron ante las cámaras, la realidad es que no 

han sanado las heridas entre los josefinistas y los corderistas que hoy los acompañan. 

UNOS SE QUEJAN de que los cercanos a Ernesto Cordero se sumaron a la campaña para hacer como que hacen; y los 

otros se sienten no bienvenidos en el cuartel de la candidata. 

EL DILEMA que dicen agobia a Vázquez Mota es que la primera dama, Margarita Zavala, sí se la está jugando con ella y 

está al pendiente de la campaña, por lo que la candidata no sabe si hacer nueva limpia echando a los enviados de Los 
Pinos. 

LUEGO de la masacre -una más- en Nuevo León, los expertos en seguridad están muy preocupados por el futuro de la 
narcoguerra. 

DICEN QUE la confrontación entre cárteles no sólo va pa' largo, sino que podría recrudecerse en los próximos meses por 

el arribo de nuevas bandas criminales que no desplazan sino, peor, se suman y abren nuevos frentes de batalla. 

LO INQUIETANTE es que la cobija de seguridad de las fuerzas federales no alcanza, mientras se le jala la esquina de un 

lado se descobija al otro. 

A PESAR de los operativos conjuntos y los "buenos" indicadores que presumió el otro día Alejandro Poiré -¡qué quemón!-, 

lo cierto es que la gente de Nuevo León nomás no ve llegar la suya. 

PASADO el trago amargo de la dulce edecán, en el IFE están ya metidos en los preparativos del próximo debate 
presidencial. 

ALGUNOS sugieren que, para evitarse nuevas broncas, tanto las edecanes como la moderadora luzcan unas bellas burkas 
estilo talibán. 

OTROS PROPONEN que se le encargue la realización del debate a las hermanas de la Orden del Sagrado Corazón de la 
Democracia, para evitar así tentaciones de todo tipo. 

Y ES QUE quien con la playmate se quema, hasta a las monjas les sopla. 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Ad ocultos… 

Magisterio y Derechos Humanos: A propósito de la conmemoración del Día del Maestro, retomo el tema del vínculo 
Educación-Derechos Humanos, en una de sus vertientes fundamentales: la participación del magisterio. A nadie quedará 

duda de que la columna vertebral de la educación está en las y los maestros de México, ese enorme ejército determinado 
a librar la lucha contra la ignorancia a lo largo y ancho del territorio y, lo más importante, responsable de formar 

hombres y mujeres útiles a la humanidad conforme los principios rectores establecidos en el artículo tercero de la 

Constitución General de la República. En ese horizonte, cualquier proyecto para establecer la perspectiva de los DDHH en 
los programas educativos, pasa necesariamente por todos los niveles educativos; sin ese compromiso participativo 

difícilmente podrá alcanzar nuestro país los objetivos del modelo que la reforma constitucional de junio de 2011 
determinó para la educación impartida por el Estado mexicano.  En las aulas para párvulos y hasta las del posgrado, está 

la posibilidad de formar ciudadanía respetuosa, promotora y defensora de los DDHH, y en ello la responsabilidad 
principalísima está en las y los educadores; indudablemente mayor en los de nivel básico, donde se moldean, durante los 

años de la edad temprana, los valores y comportamientos que la persona aplicará a lo largo de su vida.  Esa gran 

cruzada por incorporar la perspectiva de los DDHH en los contenidos educativos, debe iniciar por el magisterio. 
Simplemente con asumir su corresponsabilidad en el cumplimiento del mandato constitucional, las y los maestros 

pondrían en marcha un motor de cambio de las mayores proporciones. Imaginemos, nada más, un programa de 
cobertura estatal, en donde una a una, las escuelas del nivel básico, jardines de niños, primarias y secundarias, 

incorporen actividades formativas permanentes por los DDHH para sus comunidades, escolar, de docentes y padres de 

familia, conforme a la imaginación de sus directivos e integrantes; las posibilidades particulares de cada una, y acordes a 
las peculiaridades de su entorno. En poco tiempo, por principio, el tema quedaría posicionado socialmente en los centros 

educativos de donde fácilmente irradia a los entornos sociales cuando las y los alumnos, de vuelta a su hogar, lo 
incorporan al núcleo familiar hasta volverlo cotidiano. Ahí es donde puede generarse el gran cambio requerido, 

imprescindible para romper conductas generacionales que inician en la casa.  Los campus educativos de cualquier nivel 
son también escenario de conflictos y fenómenos –algunos nada novedosos-, que la dinámica social y de las 

comunicaciones ha visibilizado hasta priorizarlos en las agendas de la autoridad. La violencia intraescolar identificada con 

la voz inglesa bullying, y sus dramáticos efectos, gana espectacularidad en la prensa y ha llevado a las autoridades 
educativas a identificarla y proponer soluciones para atenderla. Los derechos de las y los profesores y directivos frente a 

comportamientos abusivos de los pupilos y sus padres; y viceversa, esto es, los abusos de docentes o trabajadores de las 
escuelas en perjuicio de aquellos, con la intervención protectora de la organización sindical, son elementos a considerar 

para asegurar que los DDHH de todos los actores del proceso educativo queden a salvo, y en caso de ser violentados 

existan las sanciones y reparaciones correspondientes. Y un elemento definitivo: la participación convencida de la 
organización sindical produciría, además, una enorme posibilidad de legitimar su presencia ante una opinión pública que 

aumenta su hostilidad y descalificaciones a la lucha gremial, frente a los resultados mostrados por las calificaciones 
internacionales a la educación mexicana. (Raúl Arroyo, página 16) 

Plaza Juárez-Retratos hablados…  

Hartazgo de las campañas  El odio absurdo que generan las campañas políticas crece día a día en el país; crecen 

también los personajes que se erigen en jueces de todos, a los que consideran nulos, evidentemente estúpidos por no 

comulgar con sus verdades que, por necesidad, son de tipo absoluto. Llega incluso el momento en que uno se pregunta 
si todo esto en realidad vale la pena; si tantos rencores que se producen al por mayor, valen para observar, pasados seis 

años, que los pobres son los de siempre, igual que los ricos, los imbéciles, los idiotas. Es la misma historia y nos negamos 
a aceptarla, porque ni la izquierda, ni la derecha, ni los que se dicen de centro-izquierda son garantía de maldita la cosa. 

A una hora determinada por eso aparece el silencio, porque nos hartan, nos fastidian con sus frases practicadas en el 
espejo. Igual que sus teatros montados para pegarse unos a otros. No aprendemos, nunca aprenderemos, y por eso no 

pasa elección sin que aparezca un nuevo personaje, actor o actriz, que se pone de moda por sus ocurrencias, por tener 

puntadas novedosas como aquello de pensar que con una conexión a internet de banda ancha todo, absolutamente todo 
se va a solucionar. Y no, se trata de una falsedad, y vaya que lo saben. En realidad todo empieza a ser un fastidio porque 

sabemos que al final de cuentas esto de la política ya perdió hace mucho, pero mucho tiempo la capacidad para 
encaminar por buen rumbo la búsqueda de soluciones al país que han creado. Y no, ya no es el tiempo de echarse culpas 

entre inútiles. Que si uno por 70 años destrozó a la nación, que si otros, en sólo 12 la masacraron. Es decir, competencia 

de imbéciles. Por eso les confieso que me tienen harto, fastidiado hasta la nausea. El asunto es que de aquí a que 
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terminen las campañas, existe un peligro real, absoluto, que la violencia verbal dé paso a la de tipo físico, y que luego 

nadie, pero deveras que nadie, se haga responsable. Por lo pronto la guerra sigue entre la tropa Peñista, Vazquez-

Motista y Pejesista. Y claro está también el placeo de seudointelectuales, vividores, que condenan con dedo flamígero 
todo lo que ven, y que en el colmo del narcisismo, pretenden auto erigirse como líderes de los trabajadores de los 

medios de información en el estado, cuando trabajar, lo que se dice trabajar, nunca ha sido su fuerte, y si en cambio 
todo lo contrario. (Javier Peralta, página 02) 

Criterio-La Silla… Las campañas se pondrán peor 

Si las campañas políticas le han parecido hasta ahora insulsas o alejadas de los ciudadanos, no se preocupe: de ahora en 
adelante las cosas se pondrán peor. 

Y es que ha transcurrido casi la mitad del tiempo dedicado al proselitismo y, la verdad, ninguno de los aspirantes 
presidenciales ha logrado un impacto importante en la sociedad. Porque la verdad ninguno ha hecho alguna propuesta o 

ha dejado ver un espíritu que arrastre a los posibles votantes hacia su causa. 

Ahora que comienza la segunda mitad de las campañas, menos oportunidad tendremos de ver algo trascendental en los 

candidatos, pero lo cierto es que sí veremos mucho lodo. 

Esto porque incidentes como el ocurrido el viernes pasado en la Universidad Ibero Americana (UIA) con Enrique Peña 

Nieto serán los que marquen la tónica de las campañas. Me explico: una vez que los cuarteles de guerra de los políticos 
midieron e hicieron los balances necesarios para saber en qué posición están sus respectivos abanderados, ahora viene la 

etapa (en serio) de descalificaciones y ataques. 

Lo de la UIA y Enrique Peña Nieto fue el primero de los “problemas” que enfrentarán todos los presidenciales en el 

futuro. Que a nadie le extrañe que estudiantes, obreros, amas de casa, sindicalistas y otros grupos sociales decidan 
lanzarse a las calles a boicotear los actos de los candidatos. 

Ahora la batalla no es sólo por crecer, sino que también lo es por restar puntos a los rivales. 

El riesgo es que estos esquemas de confrontación suelen generar enconos serios y, ojala no, también enfrentamientos 

físicos. (Manuel Baeza, página 17) 

Crónica-Balcón Político… 

Confrontados: Resulta muy interesante cómo en el debate entre seguidores de los diferentes candidatos presidenciales 
subió de tono en las redes sociales hasta el punto de que las mentadas de madre suenan como simples “buenos días”. La 

convivencia entre los aficionados a las redes sociales tiene como característica que no hay reglas ni límites y cualquiera 
puede decir lo que sea, de ahí que hay fieles seguidores a ellas y otro sector que ni siquiera se interesa por participar 

como observador. Desafortunadamente, según avanzan las campañas políticas en México, un enorme sector de los 
asiduos a las redes sociales se vuelve cada vez más intolerante y hacen juicios sumarios no sólo de las propuestas sino 

de todos aquellos que tengan una opinión diferente. Sin tomar partido, es importante hacer una pequeña reflexión sobre 

el punto de confrontación al que vamos a llegar de mantenerse este nivel de intolerancia porque no hay que perder de 
vista que los usuarios de estas comunidades, en su mayoría, son jóvenes. Para nadie es un secreto que un porcentaje 

altísimo de los cibernautas presentan una personalidad virtual muchas veces diametralmente opuesta a su realidad; sin 
embargo, es inquietante percibir tanta intolerancia y hasta odio que en muchos casos no tiene sustento. El encono 

creciente en las redes sociales puede ser un ejemplo más de que nuestra sociedad aún no alcanza niveles mínimos de 

tolerancia y respeto por lo que soñar con una reconciliación plena será un ejercicio a largo plazo. En Twitter me asombra 
leer a miles de modernos Torquemadas que envían a la hoguera a candidatos sin entender que ellos sólo son la punta de 

un iceberg, una fachada que encabeza un proyecto con base en complicidades, intereses, dinero, muchísimo dinero y 
factores tan oscuros, añejos y complejos equiparables a nuestra misma conformación como país. Me parece sustancial 

hacer una pausa en esa vertiginosa carrera que llevan las redes sociales para pensar en el 2 de julio. Ese lunes, dentro 

de poco más de dos meses, no es el fin del mundo para quienes pierdan la elección, pero tampoco es el umbral del 
paraíso para quienes se digan triunfadores. A ese ritmo de enconos y descalificaciones feroces, ¿podremos dejar todas 

nuestras diferencias atrás? Los ganadores ¿olvidarán los ataques y enfocarán todas sus baterías sólo al bienestar común? 
Cumplimos 200 años como nación independiente y seguimos peleando, divididos y resentidos por las mismas razones, 
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sólo que hoy los campos de batalla son otros. Vale la pena hacer una pequeña reflexión, de lo contrario estaremos 

condenados a vivir eternamente atesorando odios mal entendidos que reviven alentados por la ignorancia. Al final 

seguiremos siendo hijos de una misma madre: México. (Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quienes terminaron su periodo legislativo pero ahora están más activos que nunca son los diputados federales 
hidalguenses del PRI pues mientras unos están inmersos en sus propias campañas como Omar Fayad y David Penchyna, 

otros son parte de la campaña presidencial del tricolor como Carolina Viggiano, Paula Hernández Olmos y además 
dentro de la coordinación estatal de la misma con Jorge Romero y Héctor Pedraza. No cabe duda que por las épocas 

electorales todos se pusieron ahora si a trabajar.  

: Que hablando del PRI en Hidalgo, podrían continuar con sus denuncias ante la Fepade por delitos electorales, ya que 

su líder Ricardo Crespo asegura que sigue el condicionamiento de los programas sociales. Los panistas insisten en 
coaccionar el voto a cambio de beneficios y actualmente se dice que hacen un reempadronamiento de los apoyos para 

dejar fuera a familias que comulgan con otra ideología política, tal parece que tienen un doble discurso en las 

delegaciones y no les importa violar la ley. 

: Que hay quien dice que los diputados del Congreso estatal no le quieren entrar a temas que puedan tener costo 
político para sus respetivos partidos, y es que en la Comisión de Legislación y Puntos Constitucionales tienen dos 

propuestas espinosas como lo son la que impulsa la diputada panista Yolanda Tellería sobre elevar a rango 

constitucional la protección de la vida desde la concepción; ya la de Sandra Ordaz de extracción perredista quien 
propuso ampliar a 12 semanas el tiempo para que una mujer pueda interrumpir su embarazo. En ambos casos los 

diputados dan largas a las discusiones en la comisión y no se ve para cuando quieran entrarle a estos temas. 

: Que en el Centro de Reinserción Social de Pachuca juran que no hay violaciones a los derechos humanos, pese a 

que existe una sobrepoblación de casi el 25 por ciento de más. Según autoridades del lugar se ha cumplido con las 
observaciones de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH) y no hay irregularidad 

pendiente. ¿Les creemos? 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Exigimos de forma inmediata a los delegados federales, detengan sus acciones para coaccionar y comprar la voluntad de 

los beneficiarios de los programas sociales y lucrar políticamente con la esperanza y necesidad de los hidalguenses” 

Ricardo Crespo Arroyo 

Presidente estatal del PRI 

Para la elaboración de los Tenangos, la artesana se conecta con el universo, para saber qué dibujar, así, puede dibujar 

una cacería, la historia del Xantolo, infinidad de cosas de la vida cotidiana. Los diseños son irrepetibles” 

Sofía León Valencia Empresaria hidalguense   

En los casos donde las autoridades locales no cumplan con la certificación de policías por miedo o por corrupción, la 

policía nacional (o militarizada) estará ahí para cuidar a los ciudadanos” 

Luis Baños Gómez 

Candidato a diputado federal por el Partido Acción Nacional (Redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

23 de 25 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2233  

 

Criterio-Se dice… 

que con la leyenda “Yo me pongo en tus zapatos” la candidata a senadora por Acción Nacional, Xóchitl Gálvez, reparte 
zapatos tenis en los barrios altos de Pachuca, los cuales son blancos y de fabricación china. Con esta estrategia, no faltó 

el priísta preocupado por los electores, quien realizó un análisis al calzado, del cual, dicen, se abre muy rápido. Ahora la 

duda que surge es si este calzado no será confiscado por el gobierno federal. 

que en Mineral de la Reforma los negocios y la prepotencia del alcalde Filiberto Hernández Monzalvo no paran. 
Aunque tarde, más vale estar informado de lo que ocurre en aquella municipalidad, pues la semana pasada, con motivo 

de la puesta en marcha del programa Ilumina tu Ciudad, mismo que tuvo lugar en la colonia Colinas de Plata , los 

elementos de tránsito municipal se dieron el lujo de parar el tráfico en el bulevar Colosio, a la altura de la referida 
colonia, para que el alcalde y su comitiva circulara libremente, lo que sorprendió a los automovilistas y peatones, claro, 

esto originó comentarios por la actitud de prepotencia de Hernández Monzalvo. 

que Alberto Islas, director general del Colegio de Bachilleres del Estado, se sabe, ya realizó una limpia al interior de la 

institución, que buena falta le hacía, ya que todo aquel personal que no rendía fue cambiado de adscripción o dado de 
baja. El caso es que todos tendrán que ponerse las pilas y trabajar a tambor batiente. 

que con motivo de la Cumbre de los 20 países más industrializados del planeta, a realizarse los días 18 y 19 de junio 
próximo en Los Cabos, Gobierno del estado, a través de la Secretaría de Turismo federal, promueven destinos turísticos 

de la entidad, tales como Pachuca, Real, Mineral del Chico, Huasca de Ocampo, Tula de Allende y el corredor de los 
balnearios, estampas que ya se publican en diarios nacionales, tal y como se ha visto en la contraportada del periódico El 

Universal. 

que los trabajadores del sector minero, donde se encuentran oficinas de las secretarías de Economía y Agricultura, 
además de delegaciones federales como el Sistema Geológico Mexicano, esperan poder volver a sus labores este lunes o 
a más tardar el martes, luego de que el miércoles de la semana pasada una tromba inundó los transformadores de 

energía eléctrica, estropeándolos. Los trabajos de la CFE, aunque no han parado, no habían logrado regresar el 

suministro a estas oficinas, donde los trabajadores deben permanecer durante su jornada sin hacer nada. (redacción, 
página 03) 

Independiente-El Socavón: Nada más doloroso que ignorar el paradero de un ser querido (redacción, primera 
plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

En el PAN-Hidalgo existe el temor de que la tendencia de voto a nivel nacional, donde su presidenciable 

Josefina Vázquez Mota podría ser desbancada del segundo lugar por el candidato del PRD, Andrés Manuel 

López Obrador, se reflejen en Hidalgo y esto ponga en riesgo la senaduría de primera minoría a la que aspira Bertha 
Xóchitl Gálvez Ruiz. 

Ante este escenario, los estrategas del blanquiazul giraron la instrucción de orientar el discurso de los 

candidatos a la diferenciación del sufragio, es decir, a que si en un momento dado la gente que se identifica con su 

causa decide no apoyar a Vázquez Mota, sí lo haga a favor de los aspirantes a las dos cámaras del Congreso 
federal. 

Por cierto, en Radio Pasillo se dice que a Gálvez Ruiz podría resultarle contraproducente apoyar al candidato 

de las izquierdas a la diputación federal por el distrito de Ixmiquilpan, Pascual Charrez Pedraza. 

Esos votos que promueve a favor del bloque que conforman PRD, PT y Movimiento Ciudadano –antes Convergencia- en 

el Valle del Mezquital, al final podrían resultar contra ella misma en su candidatura rumbo al Senado. Otro caso 
donde el PAN debe hacer hincapié en la diferenciación del sufragio. 

Reporteros y jefes de información de varios medios de comunicación con presencia en Pachuca extrañan al ex 
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jefe de prensa de Mineral de la Reforma, Lucio Torres, quien los mantenía al tanto de los acontecimientos 

importantes en esta población conurbada a la capital hidalguense. 

Desde que el cargo es ocupado por Alfonso Herrera los datos ya no fluyen, aseguran. Al parecer el nuevo 

vocero está confundido entre lo que es publicidad e información, por lo que ha decidido enviar sus boletines de 
manera selectiva. 

Suena a todo volumen que los candidatos a senadores o diputados federales de algunos partidos políticos 
siguen inconformándose por la supuesta inequidad que prevalece en los medios informativos locales, a 

quienes señalan de sólo difundir eventos de los aspirantes del PRI. 

La realidad, sin embargo, es que son muy pocos los que han puesto interés en el tema y contratado 

encargados de prensa. Los demás se quejan y se quejan, pero poco hacen por promocionar sus actos de campaña a 
pesar de que, se supone, cuentan con un presupuesto específico para este rubro. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

El Parque de La Ballena 

En el fraccionamiento Juan C. Doria, específicamente en el que lleva por nombre Los Arcos, existe un parque se llama "El 

de La Ballena". Abandonado durante mucho tiempo, hoy es reflejo del desinterés tanto de vecinos como autoridades. Sin 

embargo las cosas están por cambiar. Hay un proyecto que está por convertirse en realidad en la administración del 
alcalde Eleazar García. Por fin alguien escuchó, pero sobre todo atendió una petición ciudadana. 

Otra para el alcalde 

La proliferación de fraccionamientos sobre el bulevar Bonfil, no se ha traducido en la implementación de medidas de 

seguridad en materia de tránsito. Eso sí, se colocó un retorno especial para el caritativo Jesús Martínez en su casa 

ubicada en el 1111 del bulevar anotado y hasta vibradores. Pero para los demás nada, de tal modo que autos que pasan 
como alma que lleva el diablo son un peligro constante. Urgen vibradores en los fraccionamientos habitados. 

Visite Metztitlàn 

Sin duda uno de los municipios más hermoso de la entidad, al igual que su iglesia de retablos únicos. Visítelo, es uno de 

los lugares que tienen una atmósfera única que invitan a la reflexión. 

AMLO en Huejutla 

La presencia de Andrés Manuel López Obrador en el corazón de la Huasteca, permitió comprobar el cúmulo de traiciones 

políticas que siempre se dan en esa zona de la entidad: priístras desleales (los de siempre), igual que panistas y 
perrredistas. Una historia de nunca acabar pues. 

(redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Salvador Elguero: El titular de la Secretaría Particular del gobernador hidalguense es uno de los perfiles que en 
el ámbito estatal es reconocido por su tenacidad, perseverancia y lealtad al ejercicio gubernamental, dichas cualidades 

hacen que la imagen de Elguero Molina poco a poco tome el rumbo que le corresponde dentro de la esfera política y por 
ende cada vez ostente cargos de mayor importancia.  

Abajo-Adán Solís Moreno: El alcalde de Agua Blanca todavía no convence a los habitantes de esta demarcación del 
trabajo arduo que según dice realiza, ello porque pasan los meses y estos aún no “ven en claro” en lo que a 

compromisos de campaña respecta, bajo ese esquema Solís Moreno tiene que salir de la comodidad de las buenas 
intenciones para avalar con resultados las acciones prometidas.  (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ALTERNATIVA 

Comerciantes del primer cuadro de la ciudad de Pachuca manifestaron que para acabar con diversas 

problemáticas una buena opción para las autoridades municipales sería sacar el transporte público de esta 
zona, ya que son quienes generan los congestionamientos viales, no respetan los límites de velocidad y sobre 

todo dañan constantemente el pavimento de las áreas que son remodeladas. 

PREPOTENCIA 

Expusieron grillitos de la delegación del IMSS en Hidalgo que de plano ya no soportan al jefe de Servicios de 

Finanzas del organismo, Luis Millot Mariscal, pues precisaron que este personaje es bastante prepotente y 
los trata siempre con groserías, además el funcionario en cuestión manifiesta que no le pueden hacer nada 

ya que tiene un gran padrino en esa dependencia federal; además, por si fueran pocas las quejas, para evitar los 

gastos onerosos, prefiere “rellenar” los cartuchos de las fotocopiadoras en esos establecimientos donde cobran sólo 50 
pesos. 

CICLOS 

La Secretaría de Desarrollo Económico en Mineral de la Reforma puso en marcha un curso-taller de 
Planeación de Negocios, con el objetivo de impulsar ahora sí el crecimiento y las inversiones de los 

empresarios del municipio y con ello generar más y mejores empleos en la zona, lo que vendría a cerrar un 
círculo virtuoso que durante mucho tiempo permaneció abierto y sin la atención adecuada. 

¿Y EL APOYO? 

Los grillitos al sur poniente de la entidad fueron testigos del ínfimo respaldo y hasta muecas que recibió la 
candidata a senadora bajo las siglas del PAN, Xóchitl Gálvez, durante su visita a Tepeji del Río, quien 

estuvo acompañada por unas 20 personas (de su propio equipo de campaña) y unas cinco más del 

municipio al que llegó en búsqueda del sufragio ciudadano. Algo al parecer anda mal en la estrategia de la ex 
funcionaria foxista. 

 (Redacción, página 02) 
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